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УЛУЧШАТЬ АГРОТЕХНИКУ 
ВОЗДЕЛЫВАНИЯ

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ КУЛЬТУР

ВОРОНЕЖЦЫ ВЫПОЛНЯЮТ 
СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Б у д е т  в ы п о л н е н о !

ВОРОНЕЖ, 17 марта. (ТАСС). Всей 
стране известно обязательство воронеж
ских колхозов и совхозов: добиться удво
ения производства мяса уже в первом 
году новой, пятилетки и за полтора года 
удвоить производство молока.

Итоги пяти месяцев показывают, что у 
воронежцев слово не расходится с делом. 
По, сравнению е тем же периодом, преды
дущего года валовой надой молока в об
ласти увеличился в 2,2 раза. Первые 
серьезные успехи достигнуты и в откор
ме свиней: за пять месяцев снято с от
корма 92 тысячи голов —  почти столько 
же, сколько было откормлено за весь ми
нувший сельскохозяйственный год. Но ос
новную массу свинины колхозы и совхо
зы готовятся получить за счет летнего

Сотни колхозов и совхозов готовят ме
стные строительные материалы для 
сооружения летних лагерей, где будут 
откармливаться разовые матки после опо
роса и молодняк. Колхозы степной зоны, 
не располагающие лесоматериалами, ведут 
лесозаготовки в Кировской области. 
Воодушевленные реш етш ш  XX съезда 
партии, колхозники-лесорубы решили: 
чтобы колхозы смогли своевременно 
соорудить летние лагери, выполнить по
лугодовой план лесозаготовок за четыре 
месяца.

Животноводам области значительную 
помощь оказывают промышленные пред
приятия. Так, например. Воронежский мо. 
стовой завод готовит 800 комплектов 
подвесных дорог для ферм. Около трехсот 
комплектов уже отправлено в колхозы.

(С собраний работников
Коллективы предприятий общественно

го питания г. Томска активно обсуждают 
постановление Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР «О меро
приятиях по улучшению работы пред
приятий общественного питания».

Состоялось производственное совещание 
в столовой № 1 гор. Томска.

В своих выступлениях повара, буфет
чицы, официантки и другие работники 
столовой и ее филиалов отметили, что по
становление ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР об улучшении дела обществен- 

I ного питания является свидетельством ог- 
| ромного внимания партии и правительст

ва к  нуждам населения.
В столовых города, в том числе и в 

столовой № 1, процент кухонной продук
ции в общем товарообороте остается еще 
низким. Некоторые работники столовой и 
ее филиалов больше заботятся о продаже 
вин, чем о создании широкого ассортимен
та фруктовых и минеральных вод, соков 
и изделий столовой. На совещании указы-

общественного питания)
валось, что трест столовых задерживает 
механизацию ряда производственных про
цессов кухни.

Отпуск обедов на дом производится сто
ловой еще в незначительном количестве. 
Для отпуска обедов на дом не созданы не
обходимые условия, плохо пропагандиру
ются выгоды этого дела.

Повар-бригадир тов. Файзулина предло
жила быстрее ввести скользящий график, 
выхода на работу работников кухни. Это 
ускорит обслуживание посетителей в «ча
сы пик».

Буфетчица тов. Агеева предложила 
ввести предварительную продажу талонов 
на питание по абонементам.

Буфетчица тов. Лисенкова и некоторые 
другие в своих выступлениях останови
лись на вопросах работы буфетов без 
продавца;

Все выступавшие в прениях еди^одуш. 
но одобрили постановление ПК КПСС и 
Совета Министров СССР,

откорма.

Азербайджанская, Латвийская, Эстонская, Таджикская, 
Туркменская и Армянская ССР досрочно выполнили план 

заготовок и закупок молока 1 квартала 1956 года
Огромные задачи поставлены XX съез

дом КПСС перед тружениками сельского 
хозяйства. На базе преимущественного 
развития промышленности и особенно 
тяжелой индустрии, составляющей основу 
нашего народного хозяйства, партия наме. 
чает в шестой пятилетке крутой подъем 

, полеводства и животноводства, значитель
ное увеличение производства сельскохо
зяйственных продуктов.

Поставлена задача на основе повыше
ния урожайности и освоения новых зе
мель довести к  концу шестой пятилетки 
ежегодный валовой сбор зерна в стране до 
11 миллиардов пудов, расширить площади 
и значительно повысить урожайность 
■"ёхнических культур, резко увеличить 

роизводство 'картофеля и овощей.
Щ. Чтобы выполнить эти ответственные 
задачи, необходимо систематически повы
шать культуру ведения сельскохозяйст
венного производства на основе широкого 
использования достижений агрономической 
науки и передового опыта, всемерно улуч
шать агротехнику возделывания сельско
хозяйственных культур.

В колхозах нашей области необходимо, 
прежде всего, обратить серьезное внима
ние на повышение урожайности зерновых, 
льна, кукурузы, картофеля, овощей и 
других сельскохозяйственных культур. 
Опыт передовых колхозов области говорит 
об имеющихся огромных резервах в . этом 
деле.

Высокие, устойчивые урожаи сельско
хозяйственных культур возможны лишь 
при высококачественной обработке почвы, 
освоенных севооборотах с правильным 
подбором чередующихся сельскохозяйст
венных культур. Колхоз «К новым побе. 
дам», Шегарского района, в 1954 году 
хорошо произвел обработку паров, вспаш
ку зяби, своевременно, в сжатые сроки 
провел посев озимой ржи. Весной 1955 
года на участках паров и зяби, предна
значенных под посев яровых зерновых 
культур, было проведено закрытие влаги, 
посев зерновых был проведен' в сжатые 
сроки. Колхоз в 1955 году получил уро
жай в среднем по 13— 14 цептнеров зер
на1 с Гектара на всей площади; озимая 
рожь на площади 908 гектаров дала уро
жай по 18,5 центнера, яровая пшеница 
на площади 1.313 гектаров— по 18 цент
неров е гектара.

Колхозы зоны Галкинской МТС освщ- 
Щ ли правильные травопольные севообороты, 

улучшили обработку почв. В результате 
этого урожай зерновых культур по Гал
кинской МТС составил в 1955 году по
13.2 центнера в среднем с каждого гекта
ра.

Колхоз «Северное сияние» зоны Гал
кинской МТС поднял урожай зерновых с 
10,9 центнера с гектара в 1950 году до
22.2 центнера с гектара в 1954 году.

Освоение травопольных севооборотов да
ет возможность не только увеличить вало
вые сборы продовольственных культур, но 
и одновременно укрепить кормовую базу 
для животноводства за счет сеяных трав, 
дающих высококачественное сено.

Однако до сих пор травопольная систе
ма обработки почвы освоена лишь в не
скольких десятках колхозов области. Ма
ло внимания этому важному вопросу Уде
ляют руководители целого ряда МТС об
ласти, правлений колхозов. Например, до 
сих пор травопольная система не освоена 
ни в одном из колхозов зоны Гынгззов- 
ской, Чердатской и других машинно-трак
торных станций. Неудивительно, что уро- 
жаи сельскохозяйственных культур в Кол- 

V. хозах зон этих МТС не растут.
Специалисты сельского хозяйства, ру

ководители колхозов и МТС должны про
являть больше творчества при освоении 
севооборотов, не допускать шаблона в 
этом важном деле. Необходимо смелее вне. 
дрять в практику колхозов метод обработ
ки почвы и посева, предложений колхоз-, 
ным ученым-новатором I .  С. Мальцевым.

Для повышения урожайности полей не
обходимо решительно улучшить использо
вание минеральных, а также местных 
удобрений: навоза, золы, торфа.

Замечательным средством для повыше
ния урожайности полей является одно
временное внесение в почву минеральных 
и органических удобрений в виде органо
минеральных смесей. Опытами научных 
учреждений области и практикой колхо
зов установлено, что применение органо- 
минеральных смесей увеличивает урожай 
зерна в среднем на 3— 5 центнеров с гек
тара.

Нужно сказать, что местные удобрения 
в колхозах области используются очень 
плохо. В 1955 году навоза и . перегноя 
колхозами вывезено на поля нетто 
334.812 тонн, что составляет лишь 27,9 

f )  процента к намеченному плану. Особенно 
% плохо используют навоз и перегной для

удобрения полей в колхозах Тегульдетеко- 
го, Шегарского, Кожевниковекого, Пыш- 
кино-Троицкого и Молчановского районов, 
где план вывозки навоза в 1955 году 
был выполнен на 6,4 —  18,1 процента.

Используя полностью имеющийся навоз 
и перегной на удобрение полей, внося в 
почву минеральные удобрения, колхозы 
области могут увеличить валовой сбор 
зерна на 100— 120 тысяч тонн в год, 
значительно поднять сборы других сель
скохозяйственных культур.

Обязанность агрономов, руководителей 
колхозов —  покончить с недсоценкой 
удобрений, решительно увеличить их вне
сение в почву, широко применять для 
удобрения почв органо-минеральные сме
си. Машинно-тракторные станции должны 
оказать колхозам необходимую помощь в 
вывозке удобрений на поля, в завозе их 
со складов Сельхозснаба.

Наукой и практикой доказано, что по
сев высококачественными семенами пра
вильно подобранных для той или иной 
местности сортов сельскохозяйственных 
культур способствует увеличению уро
жайности на 20— 25 процентов.

В 1955 году в области было около 80 
процентов сортовых посевов зерновых 
культур. Имеются все возможности уже в 
1957 году колхозам области полностью 
перейти на сплошные сортовые посевы. 
Для этого необходимо резко улучшить ра
боту семеноводческих хозяйств, хорошо 
наладить сортообмен, быстрое внедрение 
в практику колхозов новых сортов сель
скохозяйственных культур.

Наряду с увеличением сортовых лосе, 
вов следует ликвидировать посев сельско
хозяйственных культур некондиционными 
.семенами, резко улучшить посевные ка
чества семян. В 1955 году колхозами 
было высеяно много некондиционных се
мян зерновых. Это значительно снизило 
урожайность. Неудовлетворительно идет 
подготовка семян л к  весеннему севу 
1956 года.

Обязанность агрономов колхозов, руко
водителей колхозов и МТС принять все 
меры к быстрейшему окончанию подра
ботки семян, путем сортировки и воз
душно-теплового обогрева довести их в 
ближайшее время до высоких посевных 
кондиций.

Много тысяч тонн зерна колхозы теря
ют в урожае от засоренности полей сор
няками. Необходимо ликвидировать сорня. 
ки на долях путем улучшения обработки 
полей, посева семенами, очищенными от 
сорняков, а также широкого внедрения 
прополки посевов, особенно химической 
прополки. Нужно шире использовать для 
химической прополки посевов самолеты. В 
1955 году в колхозах «Северное сияние», 
имени Ленина, имени Микояна, Ба-кчар- 
ского района, 950 гектаров зерновых 
культур было обработано гербицидом 
«Д» при помощи самолета. Прибавка уро
жая от этого составила 2— 2,5 центнера 
на гектаре.

Большое внимание следует уделить по
лучению высоких урожаев кукурузы. 
Долг руководителей колхозов и МТС, спе
циалистов сельского хозяйства —  обеспе
чить посев этой культуры только передо
вым квадратно-гнездовым способом, на 
хорошо обработанных и удобренных 
участках.

Перед опытными научными хозяйства
ми области —  Нарымской государствен
ной селекционной станцией, зональной 
льняной опытной станцией, элитными 
хозяйствами, госсортоучастками стоит 
ответственная задача —  выведение, раз
множение и испытание новых высокоуро
жайных сортов пшеницы, льна, картофе
ля и других сельскохозяйственных куль
тур, быстрое внедрение этих сортов в 
колхозное производство.

Труженики сельского хозяйства нашей 
области, как и весь советский народ, 
активно взялись за 'Претворение в жизнь 
решений XX съезда КПСС. С каждым днем 
в колхозах и МТС все шире разгорается 
социалистическое соревнование за досроч
ное выполнение заданий шестой пятилет
ки по увеличению производства сельско
хозяйственных. продуктов.

Необходимо приложить вее силы к  то
му, чтобы уже в нынешнем году —  пер
вом году шестой пятилетки— добиться зна
чительного повышения урожайности сель
скохозяйственных культур. А для этого 
нужно в полной боевой готовности встре
тить весенний сев, провести его высоко
качественно, в сжатые сроки.

Колхозники, механизаторы, специали
сты сельского хозяйства! Боритесь за 
улучшение агротехники возделывания 
сельскохозяйственных культур, за в'недре. 
ние в производство новейших достижений 
науки и передового опыта! Добивайтесь 
высоких урожаев на колхозных полях!

□ □ ---------------------------

Отъезд Советской правительственной делегации
из Варшавы

ВАРШАВА, 17 марта. (ТАСС). Сегодня 
из Варшавы на Родину выехали члены 
Советской правительственной делегации: 

< Председатель Совета Министров РСФСР 
М. А. Ленов. Председатель Совета Минист
ров УССР Н. Т. Кальченко, Председатель 
Президиума Верховного Совета БССР

В. И. Козлов, Председатель Президиума 
Верховного Совета Литовской ССР Ю. И. 
Палецкис, председатель Моссовета Н. И. 
Бобровников, принимавшие участие в по
хоронах Первого секретаря Центрального 
Комитета Польской Объединенной рабочей 
партии Болеслава Берутз.

Труженики сельского хозяйства Азер
байджана, Латвии, Эстонии, Таджикиста
на, Туркменистана и Армении, развернув 
социалистическое соревнование за повы
шение продуктивности животноводства, 
увеличили производство молока и досроч
но выполнили план заготовок и закупок 
аголока 1 квартала 1956 года,

На 10 марта 1956 года указанные рес
публики сдали и продали государству

978 тыс. центнеров молока, или на 384 
тыс. центнеров больше, чем за тот же 
период прошлого года.

План заготовок и закупок молока 
1 квартала Туркменская ССР выполнила 
на 185 проц., Латвийская ССР —  па 
155 проц., Таджикская ССР —  на 147 
проц., Азербайджанская ССР —  на 142 
проц., Эстонская ССР —  на 136 проц. 
и Армянская ССР —  на 128 проц.

Собрание партийного актива 
Красноярского края

КРАСНОЯРСК, 17 марта. (ТАСС). Со
стоялось собрание актива Красноярской 
краевой партийной организации. С док
ладом об итогах XX съезда партии и за
дачах парторганизации выступил секре
тарь крайкома партии тов. Органов. Рас
сказывая о работе, проделанной съездом, 
вооружившим наш народ величественной 
программой коммунистического строитель
ства, докладчик подробно остановился на 
перспективах развития экономики и куль
туры края.

Неподалеку от краевого центра начнет., 
ся строительство крупнейшей Краснояр
ской ГЭС мощностью в 3.200 тысяч ки 
ловатт. Природные богатства края дают 
большие возможности для развития маши

ностроения, цветной металлургии, хими
ческой. лесообрабатывающей промышлен
ности. Красноярский край —  крупней
ший район по производству зерна, мяса, 
молока, шерсти. В ближайшие годы здесь 
будет1 освоен миллион гектаров целин
ных земель.

Докладчик охарактеризовал задачи пар
тийной организации но дальнейшему 
подъему промышленности, сельского хо
зяйства и культуры края.

Участники партийного актива приня
ли резолюцию, в которой целиком и пол
ностью одобрили решения XX съезда пар
тии и наметили меры проведения их в 
жизнь. На собрании было единогласно ре- 

] шено вызвать на социалистическое сорев- 
1 нованне трудящихся Алтайского края.

Работу профсою зов— на уровень новых задач
На IV  пленуме ВЦСПС

17 марта в Москве закончился IV пле
нум ВЦСПС, посвященный итогам XX 
съезда КПСС и задачам профсоюзов. Вы
ступавшие говорили об огромном значении 
XX съезда партии, о его исторических 
решениях, которые советский народ вос
принял как боевую программу дальнейшей 
борьбы за построение коммунизма в нашей 
стране, за упрочение мира, во всем мире, 
за торжество великих идей марксизма-ле
нинизма.

В принятом пленумом постановлении 
говорится, что важнейшей задачей проф
союзных организаций является решитель
ное устранение недостатков в работе проф
союзов, отмеченных XX съездом партии, 
поднятие деятельности профсоюзов на но.

Шовммжеш

вый, более высокий уровень, отвечающий 
требованиям жизни.

Пленум ВЦСПС призывает всех членов 
профсоюзов, всех рабочих, работниц, ин
женеров, техников, служащих, работников 
науки и культуры направить свои силы 
и знания на претворение в жизнь исто
рических решений XX съезда партии, на 
досрочное выполнение задач шестого пя- 
тйлетнего плана..

ПАенум ВЦСПС заверяет ленинский 
Центральный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза, что советские 
профсоюзы будут верными помощниками 
Коммунистической партии, активными 

J борцами за осуществление идей марксиз- 
! ма-ленинизма.
______  (ТАСС).

техмжхсш
Министерство лесной промышленности j 

СССР отметило успешную работу конст-1 
рукторов и производственников треста 
«Камлесосплав» и костромского судомеха
нического завода.

В тресте за короткий срок выполнены 
рабочие чертежи мелкосидящего гидроре
активного катера типа «Прогресс» с дви
гателем системы Кужма. Это позволило 
заводу начать серийный выпуск катеров. 
Сейчас предприятие переходит на их по
точно-позиционную сборку. Такие суда 
найдут широкое применение на сплавных 
работах на малых реках.

По проекту треста создан специальный 
дизельный гидрореактивный катер для 
сгона древесины, получивший хорошие от
зывы сплавщиков.

За инициативу в деле развития и ос
воения новой техники на сплаве мини
стерство премировало группу руководите
лей, инженеров н рабочих треста «Камле
сосплав» и костромского судомеханическо. 
го завода. Срадш них —  главный инженер 
проектов мелкосидящих гидрореактивных 
судов профессор А. П. Кужма, старший 
мастер К. Н. Мельников, судосборщик 
Н. Д. Сараев, электросварщик В. Ф. Але
шин, слесарь П. И. Жирнов, кузнец А. В. 
Бучкин и другие.

*
Машина для механической очистки ли

стов шифера от асбестоцементных остат
ков и одновременной смазки металличе
ских форм изготовлена на Могилевском 
заводе «Строммашина» (БССР). Она 
успешно прошла производственные испы
тания на Крпчевском шиферном заводе и 
рекомендована для серийного производ
ства. Предприятие приступило’ также к 
выпуску агрегата, который при помощи 
фотоэлементов автоматически будет про
изводить волнировку поверхности листов 
шифера и укладку их в стопы.

Трелевочную агрегатную лебедку 
«ТЛ-5» создали инженеры «Гипролесма- 
ша» и Харьковского механического завода 
Министерства лесной промышленности 
СССР. Снабженная дизельным двигателем 
«ДТ-54» и мощным генератором, она са
мостоятельно транспортирует стволы на 
расстояние 600 метров, складывает их в 
штабели, грузит на лесовозы и в желез
нодорожные вагоны. Вес .машины на 2,5 
тысячи килограммов меньше, чем у агре
гатных лебедок «Л-20». Эго намного 
улучшает применение лебедки на лесо
разработках в любых условиях местности. 
Установленный на машине генератор пи
тает энергией несколько электропил, ис
пользуемых на валке леса и очистке 
стволов от веток и сучьев.

(ТАСС).

Для лучшего обслуживания потребителя
Коллектив столовой № 2 Томского 

треста столовых обсудил принятое Цент
ральным Комитетом КПСС и Советом Ми
нистров СССР постановление «О меро
приятиях по улучшению работы пред
приятий общественного питания».

Отмечая огромную важность и акту
альность поставленных перед предприя
тиями общественного питания задач, вы
ступавшие горячо одобрили постановление 
Центрального Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР.

В своих выступлениях работники сто
ловой тт. Бырдина, Измайлов и другие 
говорили, что их предприятие должно

значительно улучшить обслуживание по
сетителей, ввести абонементное питание. 
Было решено увеличить количество завт
раков, обедов и ужинов, отпускаемых на 
дом, до 30— 40 процентов общего товаро
оборота, открыть при столовой буфет без 
продавца, расширить ассортимент блюд, 
повысить качество приготовления пищи.

—  Перед нашим коллективом, —  ска
зал в заключение собрания директор сто
ловой тов. Цесарский, —  как и перед 
коллективами других предприятий обще
ственного питания, стоят большие задачи. 
И мы сделаем все необходимое, чтобы 
успешно решить их.

---------------------------□ □ □ -----------------------*------

Приближается время 
весеннего сева

А в Каргасокском районе медлят 
с подготовкой к нему

Когда председателя колхоза имени Су
ворова, Каргасокского района, тов. Коста
рева спросили, почему не ремонтируется 
сельхози-нвентарь,. последовал ответ:

—  Холодновато еще, будет потеплее —  
возьмемся за ремонт. До сева еще успеем.

Так же рассуждает председатель арте
ли «Победа» тов. Монголии. До сих пор 
не приступали к  ремонту инвентаря и 
сельхозмашин в колхозах «Большевик», 
имени Кутузова и других.

В феврале исполком Каргасокского 
сельсовета рассмотрел ход подготовки к  
севу в колхозах «Заря коммунизма» и 
имени Маленкова. В принятом решении 
указывалось на необходимость завершить 
ремонт сельхозмашин к  15 марта. Одна
ко председатели колхозов тт. Каминский 
и Кротенке не выполнили этого решения. 
В первой бригаде колхоза «Заря комму
низма» из 9 плугов приведен в готов
ность только один.

Урожаи зерновых и зернобобовых 
культур колхозы Каргасокского района 
получают низкий. В прошлом году, на
пример, он составил 6,3 центнера с гек
тара. Одной из причин этого является 
низкое качество семенного материала. В 
ряде колхозов сев производится неконди
ционными по всхожести семенами. Прав
ления колхозов и нынче не проявляют 
должной заботы о семенном материале. В 
колхозе «Победа» из имеющихся 175 
центнеров семян пригодны к  высеву толь
ко 13 центнеров, а в колхозе «Больше
вик» —  всего лишь 8 центнеров.

В районе  ̂почти половина засыпанных 
семян зернобобовых культур еще не под
готовлена к  посеву. Не все колхозы обес
печены достаточным количеством семян. 
В колхозах «Большевик», «Победа», 
имени Кутузова, «Заря революции» не 
хватает около 500 центнеров семян. Меж
колхозный обмен семян зернобобовых 
культур еще не начат.

УСПЕХИ
Рыбак^Г. Н.. Скударный из Молчанов

ского района квартальный план выпол
нил в январе. В дни XX съезда КПСС на 

j подледном лове он добыл еще 36 пудов 
I рыбы. Тов. Скударный взял обязательство 
дать до конца квартала дополнительно 10 
пудов первосортной рыбы.

Бригада гое лова, которой руководит

До начала весеннего сева на поля кол
хозов района должно быть вывезено около 
35 тысяч тонн навоза, а вывезено немно
гим более 19 тысяч тонн. Сбор золы ор
ганизован лишь в двух— трех колхозах. 
Совсем не производится заготовка курино
го помета. На складе Каргасокского отде
ления Сельхозснаба лежит 17 тони гра
нулированного суперфосфата. Ни один 
колхоз еще не приступил к  его вывозке. 
Председатели таких колхозов, как «Боль
шевик», имени Бутузова, имени Ильича, 
отказались его покупать. Среди членов 
правления колхоза «Новый быт» до сих 
пор идут споры о том, следует или нет 
закупать суперфосфат.

В ряде колхозов не хватает семян кар
тофеля, и запасы их не пополняются.

Интересы крутого увеличения произ
водства животноводческой продукции 'в 
колхозах района требуют создания проч
ной кормовой базы. Путь к  этому —  
расширение посевов кукурузы. Однако 
некоторые руководители колхозов берутся 
за эту культуру неохотно. В 13 колхозах 
района намечается посеять не более 300 
гектаров кукурузы.

Колхозы «Заря коммунизма», имени 
Маленкова и другие занимаются произ
водством овощей. Между тем, ни в одной 
артели еще не укомплектованы овощевод
ческие звенья, не приводятся в порядок 
парники.

Несколько колхозов района в нынеш
нем году должны обслуживаться Пара- 
бельской МТС. Но договоры с машинно- 
тракторной станцией на производства 
тракторных работ еще не заключены.

Районное управление сельского хо
зяйства плохо руководит подготовкой к 
севу.

Необходимо ускорить подготовку к  ве
сеннему севу, принять все меры к  тому, 
чтобы каждый колхоз района пришел- к 
севу хорошо подготовленным.

С. НИНОЛАЕВ.

РЫБАКОВ
|И . П. Борзов, план первого квартала вы- 
I полнила во дню открытия XX съезда 
’ КПСС. В оставшиеся дни февраля эта 
бригада выловила 102 пуда рыбы сверх 
плана. Рыбаки борются за выполнение 
квартального плана на 200 процентов.

Идет подготовка в весенней путине'.
В. МАЙКОВ.

В первом цехе завода «Томкабель» широко разверну
лось социалистическое соревнование за досрочное выпол
нение заданий шестой пятилетки и производственного 
плана 1 9 5 6  года. Воодушевленные решениями XX съез
да КПСС, рабочие и работницы систематически перевы
полняют производственные задания. Январский план вы
полнен на 1 1 2 ,3  процента, а план февраля — на 1 1 7 ,6  
процента. За два месяца текущего года коллектив дал 
продукции сверх плана более, чем на полтора миллиона

рублей.
На снимках (слева направо): Р. М. Сидельникова — 

полировщица алма-ного отделения. Сменную норму она 
выполняет на 13С— 140  процентов: И. И. Катаев — ка
либровщик грубого волочения, сменные нормы выполняет 
на 1 2 5 — 130  процентов: М. А. Ромашова — ка л и б р о Е - 
щица среднего волочения, сменную норму выполняет га  
1 2 5 — 135 процентов; продукция первого цеха, готовая 
к  отправке потребителям. Фото Ф. Хитриневнча.
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

С ПЕРЕСТРОЙКОЙ НЕ ТОРОПЯТСЯ
Когда секретаря Васюганского райкома 

партии тов. Баженова попросили назвать 
хороший агитколлектив, работающий в 
районе, он задум'ался. Затруднения тов. 
Баженова вполне понятны, так как он не 
может назвать ни одного агитколлектива, 
в котором агитационно-массовая работа 
полностью отвечала бы требованиям сего
дняшнего дня.

XX съезд КПСС указал на необходи
мость улучшить агитационно-массовую 
работу, приблизить ее к  жизни. Пропа
гандисты и агитаторы не должны огра
ничиваться пропагандой теоретических 
положений о строительстве коммунизма. 
Этого мало. Н. С. Хрущев в отчетном 
докладе съезду сказал:

«Советские люди ждут от наших про
пагандистов и агитаторов также практи
ческой помощи, обстоятельного изложе
ния передового опыта, толкового совета, 
как этот опыт применить на данном 
предприятип, в колхозе. А для этого про
пагандисты п агитаторы должны знать 
не только те илп иные теоретические 
положения, но и конкретную экономику, 
выступать не вообще, а со знанием дела».

Но в Васюганском районе перестройка 
агитационно-массовой работы идет медлен
но. Обратимся к  некоторым фактам.

В Огневоярском агитколлективе (руко
водитель тов. Тоноепаев) агитаторами вы
делены комсомольцы —  ветфельдшер тов. 
Дмитриев, зоотехник тов. Потапова, за
ведующий клубом тов. Волынкин и биб
лиотекарь тов. Зиновьева. Их часто мож- 1 
но видеть на десятидворках. Они прихо
дят в дома колхозников для того, чтобы 
прочесть свежий номер газеты, хорошую 
книгу.

Но бесед с колхозниками они не прово
дят, не рассказывают, какие задачи стоят 
перед колхозом в текущем году и в бли
жайшие годы, не знакомят их с достиже
ниями передовиков сельского хозяйства 
района, области, страны. И когда недавно 
пропагандист райкома партии тов. Пет
ров, узнав о том, что агитаторы занима
ются только читкой газетных статей, 
предложил им изменить методы своей ра
боты с людьми, выяснилось, что некото
рые агитаторы не знают, как строить бе
седу, как готовиться к  ней и какие сле
дует привлекать материалы.

Это говорит о том, что секретарь парт
организации тов. Тоноепаев не работает 
с агитаторами, не оказывает им помощи. 
Сам он на десятидворках не бывает и 
не знает, чем занимаются агитаторы.

Члены агитколлектива забыли уже вре
мя, когда проводились семинары агнтато- ; 
ров. I

Не лучше обстоит дело и на лесо- | 
пункте Калганак. Здесь агитаторы, по 
существу, только числятся на бумаге, i 
Секретарь партийной организации тов. ' 
Мальцев не интересуется работой агита
торов и некоторых из них даже не зн'ает. 
План работы агитколлектива в партий
ной организации не составляется. i

Бюро РЕ КПСС неоднократно указыва
ло тов. Мальцеву на неудовлетворитель
ную постановку агитационно-массовой ра
боты среди лесозаготовителей. Но он не 
сделал йз этого никаких выводов.

Ослабление агитационно-массовой рабо
ты отрицательно сказывается на произ
водственной деятельности лесопункта. 
Многие возчики и сучкорубы не выпол
няют дневные нормы, совершают прогу
лы, оааздывают на работу.

Ясно, что такие факты стали возмож
ны только в результате ослабления кон
троля н требовательности со стороны рай
кома КПСС к  секретарям партийных 
организаций —  руководителям агиткол
лективов. Бюро райкома только указы
вает на ошибки и недостатки в работе 
отдельных агитколлективов, но, приняв 
решение, не контролируй его выполне
ние.

Агитаторы рыбозавода, расположенного 
в самом районном центре, не бывают на 
своих десятидворках. Зная об этом, работ
ники райкома не помогли руководителю 
агитколлектива тов. Аникиной улучшить 
работу агитколлектива.

На запущенность политической рабо
ты указывали коммунисты почти во всех 
парторганизациях на отчетно-выборных 
собраниях. После отчетных собраний в 
некоторых парторганизациях был улуч
шен состав агитаторов, составлены пла
ны агитмассовой работы. Но дальше это
го дело не пошло.

Именно так получилось в Маломуром
ской колхозной первичной парторганиза
ции (секретарь тов. Еунгурцев). После 
отчетного собрания здесь были намечены 
неплохие мероприятия по улучшению 
агитмассовой работы, но тов. Еунгурцев 
вскоре забыл о них. Забыл он и о своем 
обещании, данном коммунистам, учесть 
все их критические замечания с тем, 
чтобы устранить имеющиеся недостатки.

Политическая работа среди работников 
животноводства ведется в районе совер
шенно неудовлетворительно. Даже там, 
где беседы проводятся, действенность их 
не велика, так как агитаторы часто про
водят беседы, не увязывая их с прак
тикой колхозного строительства. Прово
дятся беседы бессистемно. Некоторые аги
таторы приходят на фермы только нака
нуне каких-либо знаменательных дат, со
бытий, перед праздниками.

Надо сказать, что и отдел пропаганды 
и агитации райкома не отрешился еще от 
кампанейщины. Наступает, например, лет
няя путина —  в райкоме вспоминают о 
том, что надо проинструктировать агита
торов. Но затем о них забывают.

Отдел пропаганды и агитации мало 
внимания обращает на то, что в некото
рых парторганизациях агитаторами наз
начаются совершенно не подходящие для 
этой важной работы люди.

райком ЕПСС мало уделяет внимания 
наглядной агитации. Наглядная агитация 
оторвана от жизни района. В ряде клубов 
и производственных помещений нет нн од
ной диаграммы, ни одного лозунга, гово
рящих о задачах а планах своего колхоза, 
отдельных бригад, животноводческих ферм.

Васюганскому райкому партии необхо
димо решительно улучшить руководстве 
политической работой в массах. В цент
ре этой работы сейчас должна быть широ
кая пропаганда материалов XX съезда 
ЕПСС. Н. СТАДУХИН.

Пропаганда политических и научных знаний
Оживили работу по пропаганде полити

ческих и научных знаний лекторские 
коллективы г. Еолпашево. Активно ра
ботает отделение Всесоюзного общества по 
распространению политических и науч
ных знаний. В этом году членами обще
ства прочитано около 100 лекций. Хоро
шо работает медицинская секция. Ею про

читано свыше 30 лекций. Члены лектор
ской группы горисполкома прочитали 43 
лекции, из них 38 лекций на сельскохо
зяйственные Темы. Лекции сопровожда
лись демонстрацией кинофильмов.

В г. Еолпашево открыт лекторий но 
пропаганде естественных и научных зна
ний.

„Блокнот аги тато р а14 №  5
Вышел из печати «Блокнот агитатора» ' 

№ 5, издаваемый отделом пропаганды и 
агитации Томского обкома КПСС. .

Статьей М. Выдриной «Механизация Ле
созаготовок в шестой пятилетке» откры
вается раздел блокнота «Материалы для 
бесед». В разделе «Используй в беседе и 
наглядной агитации» напечатана статья 
«По пути к коммунизму».

Очерк Д. Гройсман «В новом доме» рас
сказывает о вселении новоселов —  ра

ботников подшипникового завода в новый 
благоустроенный многоквартирный дом.

В разделе «Консультация» напечатаны 
статья «Радиовещание в колхозах», статья 
главного агронома-инспектора но зерновым 
культурам облеедьхозуправления II. Звон
кова «Больше удобрений на поля колхо
зов» и статья заведующего библиотекой 
Зырянского райкома ЕПСС 10. Сулина 
«Семинары по льноводству».

Высокой производительности труда в соревновании за досрочное выполне
ние производственного плана текущего года добился токарь Томского электро
механического завода Иванов Михаил Гаврилович. Он ежедневно выполняет 
сменные задания более чем на 200 процентов.

На снимке: Иванов М. Г. Фото Г. Ткаченко.

Изучение энономини 
коммунальных предприятий

Томский горкомхоз организовал изуче
ние экономики коммунальных и жилищ
ных предприятий. С руководителями пред
приятий уже проведено три семинара. 
Участники обсудили темы: значение хоз
расчета, пути снижения себестоимости 
коммунальных услуг, финансирование и 
кредитование коммунальных и жилищных 
предприятий.

_______  В. ШАМИС.

Н а Андарминсном 
сплавучастне

Свыше 40 тысяч кубометров древесины 
предстоит сплавить весной Андарминскому 
сплавному участку. Наш коллектив гото
вится организованно провести сплавные 
работы. Для сохранения мостов и плоти
ны уже сбиты почти все боны. Подготов
лены багры, заканчивается завоз лодок 
на верхние рюмы. Закончены мелиоратив
ные работы. Произведена уборка нависших 
деревьев и очистка прибрежного кустар
ника. Для рабочих организуется пловучий 
магазин.

Сплав проведем за 20 дней. Большую 
помощь в нроведенни сплава нам окажет 
Андарминский лесопункт. С пункта на 
сплав выйдут 60 кадровых рабочих.

Н. ЧЕРНИКОВ,
мастер Андаоминского сплавного пункта 

Чаинской сплавной конторы.

Вечер молодых авторов
В субботу в актовом зале политехниче

ского института состоялся литературный 
вечер.

С чтением своих стихов выступили 
студенты Чирков, Овечкин, Морев, Кубин
ский и другие. Был прочитан отрывок из 
рассказа научного работника института 
Е. Зикеева.

Очередной том  „ Известий“  
полигпехничесного 

и н сти тута
Вышел из печати 83-й том «Известий 

Томского ордена Трудового Красного Зна
мени политехнического института имени
С. М. Кирова».

В томе напечатаны работы А. А. Во
робьева «Электрическая прочность крис
таллов, их механическая и термическая 
стойкость и энергия решетки», Б. В. Тро- 
нова «Современное состояние учения о 
взаимном влиянии атомов в молекулах», 
Л. П. Кулева и Т. Н. Горизонтовой «О 
механизме лакообразования при ализари
новом крашении», И. В. Геблера «Метод 
определения удельного веса и относитель
ной вязкости нестойких суспензий, при
меняемых при обогащении углей», П. Г. 
Усова «Влияние температуры и времени 
вылеживания масс из красных глин на 
свойства теста и изделий из него», Е. Е. 
Завадовской и А. А Воробьева «Физиче
ские и электрические свойства ионных 
кристаллов», а также другие работы.

Всего в томе опубликовано 27 работ.

С П О Р Т

Закрытие хоккейного сезона
В воскресенье на томских катках 

«Динамо» и «Буревестник» состоялись 
соревнования хоккеистов города, на ко
торых были разыграны переходящие 
призы закрытия сезона по хоккею с мя
чом. Утром на катке «Динамо» начали 
спортивную борьбу за приз шесть луч
ших команд города.

Вначале состоялась комбинированная 
эстафета 11X 100 для всех участвую
щих в розыгрыше команд. Такая эста
фета проводилась в г. Томске впервые. 
Участники эстафеты вели клюшкой мяч 
по полю, обводя четыре стойки.

Первое место в эстафете заняла 
команда общества «Шахтер», второе — 
команда Дома офицеров.

После эстафеты начались игры. Пер
выми на поле вышли команды «Торпе
до» и карандашной фабрики. Победу 
одержала команда карандашной фабри
ки, выиграв встречу со счетом 5:1. В 
следующей встрече она обыграла вто
рую команду Дома офицеров (4:0) и 
вышла в финал соревнования.

Вторыми на поле встретились коман
ды общества «Шахтер» и политехниче
ского института. Встречу выиграли хок
кеисты «Шахтера» со счетом 1:0.

Встретившиеся в полуфинале коман
ды общества «Шахтер» и первая коман
да гарнизонного Дома офицеров Совет

ской Армии закончили встречу с ничей
ным результатом 1:1. Но победа была 
присуждена спортсменам «Шахтера», по
казавшим лучшее время в эстафете.

Финальная игра между командами об
щества «Шахтер» и карандашной фаб
рики прошла при явном преимуществе 
хоккеистов «Шахтера», которые и вы
играли встречу со счетом 5:0.

Команде общества «Шахтер» были 
вручены переходящий приз и диплом, 
команда карандашной фабрики получила 
диплом.

После вручения приза капитан коман
ды «Шахтер» приспустил флаг соревно
вания. Хоккейный сезон закрыт.

На катке «Буревестник» состоялся 
розыгрыш приза закрытия хоккейного 
сезона между юношескими командами. 
В играх участвовали команда общества 
«Спартак», две дннамосские команды, 
команды обществ «Трудовые резервы», 
«Торпедо» и команда карандашной фаб
рики.

Эстафету 1 1 X 1 0 0 , которая предшест
вовала играм, выиграла первая команда 
общества «Динамо».

В финал вышли хоккеисты карандаш
ной фабрики и первая команда «Дина
мо». Игра прошла в быстром темпе и 
закончилась вничью (1:1). Однако дина
мовцам, которые имели лучшее время в 
эстафете, была присуждена победа и 
вручен переходящий приз.

РАВНЯТЬСЯ НА ПЕРЕДОВИКОВ
Во-время подготовиться к  сплаву леса

Передовики Аспновской сплавной кон- ■ сто тысяч кубометров леса больше, чем в 
торы успешно борются за то, чтобы как прошлом. Но, несмотря на такой большой

объем работ, сплотка древеежны и подго-- 
товка наплавных сооружений идут мед
ленно. Низкие темпы сплотки леса вызва-f 
ны, главным образом, тем, что механизмы' 
используются неудовлетворительно. В це
лом по сплавной конторе механизмами (ле
бедками) уложено в плоты 121 тысяча ку 
бометров древееины вместо 180 тысяч.

В прошлом году Бобровский сплавной 
участок из-за плохой подготовки к  нави
гации обсушил около 10 тысяч кубомет
ров древесины. Однако уроки прошлого 
не учтены. Участок и нынче очень плохо 
готовится в навигации. Мощные лебедкп 
для механизированной сплотки древесины 
здесь бездействуют. Начальник участка 
тов. Васильев механизацию зимней сплот
ки  древесины считает нецелесообразной. 
На участке в навигации не подготовлено 
ни одного багра, ни одной лодки; не гото
вится тросовое хозяйство.

На Тегульдетском сплавном участке на 
плотбшце «Любино» вот уже полтора ,ме
сяца простаивает исправная лебедка 
Л-20, а рабочие ведут сплотку древесины 
вручную. Начальник сплавного участка 
тов. Власов считает это положение нор
мальным. Простаивают механизмы и на 
других сплавных участках. О плохом ис
пользовании механизмов говорят такие 
цифры. Бобровский участок план зимней 
сплотки вручную выполнил на 166 про
центов, а механизмами —  на 30 процен
тов; Тегульдетский сплавучасток план 
ручной сплотки выполнил на 310 процен
тов, а механизированной —  на 18 про
центов.’

Общеизвестно, какое большое значенш 
для успешного проведения сплава имеет 
подготовка бон. Но на предприятии из 
6.200 погонных метров бон изготовлено 
только 2.400 метров. Строительство этих 
наплавных сооружений откладывается на 
поздний срок. Вызывает тревогу медлен
ный завоз такелажа в первоначальные 
пункты  сплава. Не лучше обстоит дело и 
со строительством лодок: вместо 60 подго
товлено только 10. Плохо заготавливает
ся твердое топливо, а Тегульдетский и 
Бобровский сплавные участка вообще 
газочурку не заготовляют.

До начала сплава остались считанные 
дни. Нужно срочно устранить все недо
статки в подготовке к  навигации.

Л. ВОЙТЕНКО.

можно быстрее и лучше завершить под
готовку к  предстоящей навигации.

Коллектив рабочих и служащих мото- 
флота, где начальником тов. Дубровский, 
досрочно завершил зимние работы по под
готовке самоходного и несамоходного фло
та. Слаженно и четко работает в эти дни 
коллектив передового в сплавной конторе 
Берегаевского сплавного участка. Еще в 
предсъездовские дни рабочие и работницы 
добились высоких производственных пока
зателей. План сплотки января и февраля 
был выполнен досрочно, цри задании 108 
тысяч кубометров сплочено 116,5 тысячи 
кубометров древесины.

«Работать так, как в дни XX съезда 
КПСС!» —  под таким лозунгом разверну
лось сейчас социалистическое соревнова
ние на плотбищах участка, где идет 
сплотка леса. На сплавном участке почти 
нет сплавщиков, не выполняющих днев
ные задания. Лебедчик тов. Климов смен
ную норму ежедневно выполняет на 
120— 130 процентов. Высока производи
тельность труда на подготовительных ра
ботах у тракториста тов. Ткачева.

Верегаевцы приступили к  подготовке 
деревянных оплотнпков, что позволит вы
свободить большое количество такелажа. 
Е навигации подготовлено тросовое хо
зяйство, проволока, багры, лодки. Боль
шое внимание уделяется заготовке твердо
го и завозу жидкого топлива.

Успех в, труде приносит социалистиче
ское соревнование, развернувшееся между 
сплавщиками Каттаковского участка. На 
этом участке первенство в соревновании 
на зимней сплотке удерживает бригада 
тов. Нестеренко. Она из месяца в месяц 
перевыполняет установленные задания. 
Участок подготовил к  отправке 4 больше
грузных плота.

Высокопроизводительную работу сплав
щиков сдерживают лесозаготовители. Они 
доставляют лес к  местам сплава медленно. 
Е 10 марта из леспромхозов Зырянского 
и Тегульдетского районов к  местам сплав
ных работ было вывезено леса только 
57 процентов к плану.

Много недостатков и в работе сплавной 
конторы.

Асиновской сплавной конторе, ее сплав
ным участкам и рейдам в этом году пред
стоит по «большой воде» отправить на 
Асиновекий перевалочный комбинат н а 1

-О  □  □ -

Когда мало работают с людьми
(С собрания уполномоченных Бакчарского 

райпотребсоюза)
Бакчарский райпотребсоюз выполнил 

план товарооборота 1955 года на И З  
процентов, населению продано товаров по 
сравнению с 1954 годом больше на 5 
миллионов рублен. Все пять сельпо рай
она перевыполнили годовой план. Значи
тельно перевыполнен план общественного 
питания. Тем не менее, в работе потре
бительской кооперации, как отмечалось 
на районном собранип уполномоченных 
райпотребсоюза, есть крупные недостатки. 
Например, в ряде магазинов Бакчарского 
сельпо бывают перебои в торговле солью 
и другими товарами повседневного спро
са.

Не изжиты нарушения продавцами 
правил советской торговли, допускаются 

| оовесы, обмеры и обсчеты покупателей. 
Во многих магазинах низка культура 

.обслуживания, в них грязно, продавцы 
работают без халатов. Например, в ма
газине поселка Бородинка. Яринского 
сельпо пряники лежат вместе с мылом и 
папиросами. Развозная и разносная тор
говля в районе не организована.

Работники торгово-заготовительного ап
парата райпотребсоюза плохо заготов- 

I ляют сельхозпродукты. Качество приго
товления пищи во многих столовых и 
чайных плохое, готовятся блюда невкус
но, ассортимент пх беден. В районе не 
везде внедрен Кольцевой метод завоза то
варов в магазины. Б результате продав- 

'ц ы  Яринского, Бакчарского и других

сельпо, уезжая за товарами, закрывают 
магазины на 2— 3 дня. В некоторые 
сельпо района, например, в Яринское, 
завоз из г. Томска тяжеловесных грузов 
можно было бы осуществить транзитов, 
Но их провозят в Бакчар, а отсюда от
правляют за десятки километров обратно.

Райпотребсоюз плохо работал с кадра
ми. Вместо 150 человек, как было наме
чено по плану, подготовку и переподго
товку в 1955 году прошли 78 человек, 
а семинар— 18 человек вместо 54. Из 50 
работников прилавка аттестовано лишь 
18. Не велось работы с членами ревизи
онных комиссий.

В районе есть хорошие продавцы, ма
стера своего дела. Тов. Матусеева из 
Яринского сельпо, продавец Бакчарского 
продмага тов. Аверьясова. продавец Тете
ринского сельпо Тов. Вубенчикова, заго
товитель этого же сельпо тов. Рябовалов, 
продавец магазина поселка Суйга тов. 
Кривова и многие другие добились высо
ких производственных показателей, ноль, 
зуются большим уважением пайщиков. Но 
пх опыт не обобщается и не становится 
достоянием всех работников прилавка.

Уполномоченные потребовали от вновь 
избранного правления райпотребсоюза 
улучшить торговлю на селе, полнее удов
летворять запросы в товарах колхозни
ков, рабочих и служащих.

А. ЕРЕМИНА.

В студенческой группе
Воспитание студента и общественность вуза

Одна из важнейших задач, стоящих пе
ред работниками высших учебных заведе. 
ний в борьбе за выполнение Директив 
XX съезда КПСС, —  улучшение воспита
тельной работы среди молодежи.

«Воспитание молодежи надо серьезно 
улучшать по всем направлениям во всех 
государственных и общественных звень
ях, —  говорил на съезде тов. Вороши
лов. —  ...Нам не надо жалеть на это 
большое дело своих сил, ибо правильное 
воспитание молодежи —  залог наших 
дальнейших успехов в строительстве ком
мунизма».

...На 2-м этаже главного корпуса Том
ского электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспор
та на доске объявлений долгое время 
висел приказ начальника института: 
«В группах 64-а и 64-6 энерге
тического факультета ослаблена учебная 
дисциплина. Пропуски занятий отдельны
ми студентами приняли систематический 
характер... Студентам В. Соболевой, 
Б. Сафронову, В. Привалихину, Б. Анге- 
левич за систематический пропуск заня
тий и невыполнение графика домашних 
работ объявить строгий выговор с преду
преждением... Студентов А. Спасову, 
Д. Цыбину отчислить из института, как 
не ликвидировавших задолженность по ве
сенней экзаменационной сессии».

Такие факты —  нередкое явление в 
институте. Год нАзад за нарушение дис
циплины из института были исключены 
студенты-четверокурсники Д. Тетерин,
В. Гасанов, Н. Файзулин, А. Луковенко. 
За систематическое невынолнение учебных 
заданий и нарушения дисциплины в’" пер
вом семестре были отчислены из институ

та студенты А. Есауленко, В. Фролова и 
другие.

За академическую неуспеваемость и 
пропуски занятий в течение семестра бы
ли исключены из института 5 студентов.

Как случилось, что Тетерин, Цыбина, 
Спасова и другие стали нарушителями 
учебной дисциплины и были исключены 
из института?

Обычно на 1-й курс института посту
пают вооемнадцатилетние юноши и де
вушки. Для большинства из них лишь с 
этого момента начинается самостоятель
ная жизнь, отдельно от семьи, вдали от 
зоркого глаза школьных учителей. У них 
еще не до конца сформировался характер, 
не окончательно сложились вкусы и при
вычки. На первых норах им нужна по
мощь советом и дружеское участие со 
стороны старших товарищей и препода
вателей, помощь коллектива. Это значит, 
что большая ответственность за воспита
ние молодых специалистов, будущих 
строителей коммунистического общества, 
ложится на институт.

Проследим «путь» одного из иеклю- 
"енных— Д. Тетерина от 1-го до 4-го кур
са. Д. Тетерин —  сын рабочего. В 1950 
году он неплохо закончил среднюю шко
лу. В его аттестате стояли только хоро
шие и отличные оценки. Успешно сдав 
вступительные экзамены, он поступил на
1-й курс механического факультета 
ТЭМИИТа. На младших курсах Д. Тете
рина знали, как способного, дисциплини
рованного студента. Однако были у него 
и «грехи». Весной 1952 года он получил 
первое замечание в приказе начальника 
института за пропуски занятий. На 3-м 
курсе пропуски учащаются. Выговор, вы

говор с занесением в личное дело, затем 
—  строгий выговор с •предупреждением... 
И, наконец, на следующем курсе —  
исключение. Такова краткая история 
пребывания в институте Д. Тетерина, 
которую можно проследить по приказам и 
протоколам.

Как реагировали окружающие на те 
нарушения дисциплины, которые до
пускал их товарищ? Как относилась 
академическая группа к  Тетерину? 
Оказывается, его первые нарушения дис
циплины просто не замечались, а когда 
Тетерин стал прогуливать, группа вся
чески оправдывала прогульщика. Были 
в группе и двое коммунистов —  тт. Во
ронцова и Дубровский. Но Дубровский 
равнодушно относился к проступкам Те
терина, а Воронцова с самого начала ста
ла его последовательной «защитницей». 
Ни бюро ВЛКСМ, ни партбюро во-время 
не указали активу группы на эти ошиб
ки.

Конечно, все это не оправдывает Тете
рина, но не ясно ли, что и его товари
щи по учебе несут за него ответствен
ность.

Факты говорят о том, что нарушения 
дисциплины в вузе ча-сто начинаются с 
«мелочей», с пропусков отдельных заня
тий, с одиночных случаев нетактичного 
поведения, а заканчиваются «хрониче
ской» неуспеваемостью, грубыми наруше
ниями правил общежития, а иногда и бо
лее серьезными проступками.

Влияние коллектива в воспитаний мо
жет быть исключительно сильным, реша
ющим, если во-время заметить и правиль
но оценить первые нарушения. Общест
венное мнение, мнение коллектива груп

пы играет громадную роль. За примерами 
далеко не нужно ходить.

В группе 22-а электротехнического 
факультета на протяжении трех лет 
комсорги группы И. Крючко и Н. Баб
кина и актив группы —  комсомольцы 
Р. Одинец, Ф. Мочкова, члены партии
А. Корчагин, I .  Лупандин и другие 
всегда чутко реагируют на малейшее на
рушение учебной дисциплины и другие 
факты недостойного поведения членов нх 
коллектива и рядом мер —  замечанием, 
индивидуальной беседой, обсуждением на 
комсомольском собрании ’ исправляют 
недостатки в группе. В результате свое
временно принимаемых мер группа была 
н остается одной пз лучших на факуль
тете и в институте.

А вот другой пример.
Студентка электротехнического фа

культета Ш. два года тому назад допу
стила ряд недостойных поступков в об
щежитии по отношению к  своим подру
гам по комнате. При обсуждении на 
групповом комсомольском собрании она 
признала свою вину, и группа попросила 
администрацию оставить ее в институте, 
обещая помочь ей исправиться. За про
шедшие два года коллектив группы за
был о своем обещании, а многие по су
ществу сторонились Ш. В результате она 
допустила опять ряд нарушений дисцип
лины, .и группа пришла к  выводу о необ
ходимости исключения ее из комсомола и 
из института. Так ли с самого начала 
должна была поступать группа, поставив 
задачу воспитания своего товарища? 
Думается, не так,

В институте встречаются и такие 
группы, в которых по существу нет кол
лектива. Так, коллектив группы 34-а
2-го курса энергетического факультета 
разделился на два «враждующих» лаге
ря —  девушки и юноши. Это отрицатель
но сказывается на их дисциплине, учебе.

В воспитательной работе студентов

должен принимать самое активное уча
стие весь профессорско-преподаватель
ский состав института. Это —  его долг, 
обязанность, ведь воспитательная работа 
является неотъемлемой частью всего 
учебного процесса. Хорошо разработан
ная, продуманная и прочитанная лекция, 
содержательное практическое или лабора
торное занятие вызывают у студентов 
большой интерес, прививают любовь к  
своей специальности, учат упорной само- 

j стоятельной работе. Каждый преподава
тель должен быть сам образцом правиль
ного отношения к государственному и об- 

j щественному долгу, образцом культу- 
I ры, точности и аккуратности как на 

учебных занятиях, так и вне их. В ком
мунистическом воспитании студентов на 
преподавателя падает большая ответст
венность.

Ко всем группам 1-го н 2-го курсов 
института прикреплены преподаватели. 
Но в ряде групп онп ограничиваются 
только проведением рекомендуемых парт
бюро политбесед. Они плохо знают и не 
изучают студентов, не живут интересами 
группы, не реагируют на нарушения от
дельными студентами дисциплины п не 
мобилизуют актив группы на борьбу с 
этими’ недостатками.

Полезным воспитательным мероприя
тием явилось проведение в группах та
ких бесед, как «О культуре поведения», 
«О красоте внутренней и внешней», «О 
мелочах» и т. д., которые в прошлом 
учебном году были проведены в некото
рых группах и вызвали большой .интерес 
у студентов Но такие тематические бе
седы в институте являются еще довольно 
редким явлением.

Воспитательная работа, проводимая 
профессорско-преподавательским коллек
тивом. не должна ограничиваться только 
академическими занятиями в стенах ин
ститута. Однако многие преподаватели 
во впеучебнор время забывают о своей 
роли воспитателей и часто равнодушно

проходят мимо серьезных нарушений 
дисциплины студентами. Они не реагиру
ют на нетактичное поведение отдельных 
студентов, «а их грубые выходки в об
щественных местах, на улице.

Не используется преподавателями для 
воспитания и такая форма общения со 
студентами, как студенческие вечера. На 
общеинститутских и факультетских сту
денческих вечерах из преподавательского 
коллектива бывают единицы и то, как 
правило, только на торжественной части. 
Среди некоторой части научных работ
ников института сложилось неверное 
мнение, что присутствовать на студенче
ских вечерах «неудобно».

Воспитательная работа в высшем учеб
ном заведении складывается не только из 
«больших» мероприятий, в которых участ
вует весь профессорско-преподаватель
ский коллектив п общественные органи. 
зацпи, но и пз небольших мер, часто 
организационного порядка, значение ко
торых также велико. И вот эти, на пер
вый взгляд, мелочи мы часто упускаем.

В заключение хочется привести вы
держку из решения собрания актива 
московских комсомольских организаций о 
состоянии и мерах улучшения идейно- 
политического воспитания студентов, где 
говорится: «. .Мы должны больше уде
лять внимания воспитанию у студентов 
коммунистической морали. Каждый совет
ский студент должен быть носителем вы
сокой культуры, проявлять сознательное 
отношение к  труду, к  учебе, строго соб
людать правила социалистического об
щежития. Нужно воспитывать у студен
тов чувство достоинства советского чело
века». Долг каждого работника вуза, пар
тийной, комсомольской, профсоюзной ор
ганизаций н всей общественности воспи
тывать у наших студентов эти качества.

В. АРАПОВ,
преподаватель Томского электромехани
ческого института инженеров железно

дорожного транспорта.
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ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИТЬ ЗАДАНИЯ
ПЯТИЛЕТКИ

К ол хо зн и ки  пересмат риваю т  свои планы
Щ Как и у всех советских людей, в кол

лективе колхозников сельхозартели «Яс
ный путь», Кривошеинского района, ре
шения XX съезда Коммунистической пар
тии вызвали новый прилив творческой 
энергии, помогли им по-новому взглянуть 
на перспективы дальнейшего развития 
сельхозартели.

Колхозники решили досрочно выпол
нить задания шестой пятилетки по уве
личению производства продуктов живот
новодства. Решено уже в нынешнем 
году в два раза увеличить произ
водство мяеа и в полтора раза увеличить 
производство молока. В прошлом году, на
пример, было произведено на каждые 100 
гектаров сельскохозяйственных угодий по
63,8 центнера молока и по 9,9 центнера 
мяса. В нынешнем году намечено полу
чить по 97,6 центнера молока и по 
19 центнеров мяса на каждые 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий. В три 
раза решено увеличить производство яиц, 
в полтора раза —  производство шерсти.

Для того, чтобы удвоить производство 
мяса, намечено широко организовать от
корм свиней, в массовых размерах вести 
нагул молодняка крупного рогатого скота 
и овец. Значительную работу по выполне
нию обязательств животноводы решили 
провести й зимний период.

Продуктивность животных здесь на
много превышает прошлогоднюю.

Чабаны Лилия Пуварс, Мирза Лейтас, 
^Елизавета Шелезенко, Алида Пульмие, 

илга Грунденике и Нина Храаова по
лучили по 140 ягнят на каждые 100 ов
цематок. Образцово организовав уход за 
животными, они обеспечили хорошее раз
витие их, не допустили падежа. Ягнята 
растут быстро.

Птичницы Эмма Блумберг н Прасковья 
Хранова еще в исторические дни работы 
XX съезда КПСС пересмотрели свои обя
зательства. Они решили получить в тече. 
ние года не по 120 яиц на несушку, как 
намечалось раньше, а по 140. В феврале 
и марте птичницы обеспечили резкое по
вышение продуктивности кур. Эмма Блум
берг от 235 несушек ежедневно сдает на 
склад по 100— 120 яиц. По 96— 100 
яиц от 225 кур ежедневно получает Пра
сковья Храпова.

В колхозе нынче намечено откормить 
230 свиней, на 130 голов больше, чем в 
прошлом году. В основном откорм будет ве
стись в летнее время, чтобы использовать 
сеяные на зеленку овес, кукурузу, клевер, 
а в период уборки урожая —  зерновые 
отходы. Таким образом колхозники решили 
добиться значительного снижения себесто
имости свинины.

Но откорм ведется и в зимнее время. 
Сейчас на откорм поставлено 56 свиней. 
Свинарка Мария Штаус хорошо организо
вала это дело и обеспечила среднесуточ
ный привес животных по 500— 600 грай, 
лов.

Покрыто для разовых опоросов 39 еви
но®.

—  Производство молока должно возра
сти в полтора раза, прежде всего, благо- . 

, даря увеличению количества воров в об- 
ji ]цом стаде крупного рогатого скота. В 
”  прошлом году мы имели лишь 260 воров. 

Нынче будет 310 коров. Но главная на
ша задача —  добиться резкого повыше
ния продуктивности коров, —  рассказы
вает Зоотехник Л. Трофимова.

Доярки колхоза в прошлом году надои

ли по 1.300 килограммов молока на фу
ражную корову. Нынче они решили надо
ить по 1.600— 1.800 килограммов. За вы
полнение этого обязательства ведется на
стойчивая борьба.

—  В первые дни зимовки мы кормили 
животных по общему рациону. Теперь 
корма расходуем разумно. Концентраты, 
например, даем животным только под от
дачу молока, высокопродуктивным коро. 
вам —  больше, низкоудойным —  меньше. 
Это помогает быстрее выявить перспек
тивных коров, раздоить их, снизить себе
стоимость продукции, —  рассказывает до
ярка Лидия Егоровна Кривошеина.

Правильно расходуя корма, Лидия Его
ровна добилась резкого повышения про
дуктивности животных. Она надаивает на 
фуражную корову своей группы по 8— 9 
килограммов молока в сутки.

Таким же путем добились увеличения 
надоев молока Анфиса Индаева, Эмма Бал-' 
тиньш, Аграфена Зорина и другие доярки 
колхоза. Суточный удой на ферме сейчас 
почти на 500 литров выше, чем был в на
чале зимовки.

Значительную помощь колхозным жи
вотноводам в борьбе за повышение продук
тивности скота оказала монтажная брига
да Кривошеинской МТС. Механизаторы в 
трудных условиях зимы установили на од
ной из ферм кормозапарник, смонтировали 
в помещении коровника электродоильный 
аппарат и автопоилки.

Большие задачи поставили перед собой 
полеводы.

—  Полеводство нынче у нас  ̂ должно 
дать не менее миллиона рублей дохода, 
—  рассказывает председатель колхоза 
Михаил Алексеевич Курочкин.

Колхозники решили получить по 13 
центнеров зерна с гектара на площади 
более 1.500 гектаров с тем, чтобы только 
на фураж оставить более 5.000 центнеров 
зерна. Для обеспечения скота высокопи
тательными сочными кормами будет по
сеяно 100 гектаров кукурузы. На 
23 гектара увеличивается площадь под 
картофелем. Этой культуры будет посаже
но 61 гектар. Одной из самых доходных 
отраслей хозяйства должно стать льновод
ство. Нынче решено посеять 180 гектаров 
льна. Почти в два раза будет расширена 
также площадь под овощными культурами.

Колхозники принимают сейчас все ме
ры к тому, чтобы образцово подготовить
ся к севу, заложить основу получения бо
гатого урожая всех зерновых и техниче
ских культур.

Здесь подработаны и доведены до высо
ких посевных кондиций семена зерновых 
культур и льна. Заканчивается ремонт 
борон, сбруи, бричек и другого сельско
хозяйственного инвентаря.

Ежедневно из всех скотных дворов на 
поля вывозится навоз.

Кроме навоза и перегноя, на поля будут 
вноситься гранулированные удобрения, а 
также зола. Сбор золы организован во 
всех трех бригадах. Кроме того, ведется 
сбор золы в районном центре Кривошеино. 
Правление закупило несколько бочек, до
говорилось в# Кривошеино с работниками 
бани, почты* сберкассы, пункта «Загот- 

j зерно» и других учреждений, чтобы они 
| не выбрасывали золу «На ветер», а соби- 
; рали ее в бочки. Звеньевой по льну, код- 
\ хозник второй полеводческой бригады Фе
дор Финогенович Храпов еженедельно 

1 вывозит из Кривошеино по 4— 6 центне
ров золы. А. ИВАНОВ.

И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я  Р А Й О Н О В  И  М Т С  З А  В Ы С О К И Е  

Н А Д О И  М О Л О К А  Н А  1 М А Р Т А  1956 Г О Д А

На первом месте— 
Кожевниковский район
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1 Кожеввдковскнй 533 + 135 141 27,4
2 Кривошеинский 495 + 127 144 24,8
3 Парбигский 473 + 108 143 22,6
4 Пышкино-Троицкий 460 + 177 143 24,6
5 Чаннский 455 +  87 148 23,2
6 Шегарский 450 + 157 135 23,7
7 Молчановский 437 + 139 124 20,9
8 Колпашевский 416 + 124 126 25,2
9 Бакчарский 406 +  44 119 19,9

10 Туганский 389 +  65 120 17,5
11 Томский 386 +  70 116 21,1
12 Асиновекий 378 +  52 103 20,1
13 Парабельский 374 +  91 100 22,8
14 Каргасокский 355 +  52 88 22,6
15 Александровский 351 +  35 99 22,1
16 Зырянский 326 +  72 102 18,2
17 Васюганский 317 +  55 97 20,8
18 Верхне-Кетскин 314 +  48 94 20,5
19 Тегульдетский 308 +  67 98 19,3
20 Пудинский 249 +  65 67 19,3

Впереди- -Вороновская МТС
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Б А А Е Т  Н А К Л У БН О Й  СЦЕНЕ

' НОВАЯ БРОШЮРА
Недавно Томский Дом ученых издал I Брошюра предназначена для инженер 

брошюру научного работника политехни- но-технических работников машинострои 
ческого института.Л. М. Седокова «Урав
нение для расчета силы резания».

тельной промышленности. Редактор бро
шюры —  профессор политехнического ин
ститута А. М. Розенберг.

1 Вороновская 625 + 2 0 9 182 3 2 ,2
2 Чилийская 5 4 8 +  101 146 2 7 ,1
3 Рыбаловская 5 2 6 +  142 146 2 6 ,0
4 Пышхшнская 5 1 8 +  169 149 2 9 ,0
5 Высокоярская 5 1 7 +  89 169 2 3 ,2
6 Уртамская 5 0 6 +  12 7 142 2 6 ,7
7 Ювалинская 5 0 6 +  128 117 2 5 ,8
8 Гынгазовская 4 6 8 + 2 2 2 144 2 4 ,0
9 Чаннская 4 6 5 +  87 148 2 2 ,4

10 Тунгусовская 4 6 3 +  144 130 2 1 ,3
11 Светлянская 4 6 2 +  104 151 2 3 ,5
12 Петропавловская 4 6 0 +  33 139 18 ,6
13 Гусевская 45  9 +  148 140 22 ,1
14 Кривошеинская 4 5 3 +  106 140 23,1
15 Поросинская 446 +  83 141 2 5 ,4
16 Парбигская 4 4 4 +  119 126 22 ,1
17 Коломинская 437 +  71 144 22,1
18 Баткатская 432 +  111 127 2 4 ,6
19 Галкинская 432 +  20 124 18 ,8
20 Чазкемтовская 426 +  107 131 2 5 ,2
21 Молчановская 415 +  132 120 2 0 ,4
22 Асиновская 412 +  50 107 2 1 ,8
23 Сергеевская 4 0 4 +  127 137 2 2 ,6
24 Парабельская 3 9 7 +  82 105 2 5 ,6
25 Громышевская 397 +  70 116 1 9 ,9
26 Туганская 3 8 9 +  109 112 1 6 ,9
27 Корниловская 3 8 3 +  112 106 21 ,1
28 Рождественская 381 +  14 / 111 19 ,3
29 Ключевская 3 5 6 +  88 108 2 1 ,4
30 Турунтаевская 3 5 0 +  71 ■ 117 19 ,0
31 Томская 3 4 9 +  45 103 18 ,6
32 Митрсфановская 322 +  54 95 18 ,3
33 Чердатская 311 +  97 106 18 ,0
34 Красноярская 3 0 8 +  67 98 3 0 ,4
35 Старицынская 2 8 8 +  80 80 17 ,4
36 Зырянская 2 6 3 +  52 85 16 ,3
37 Пудннская 2 4 9 +  65 67 19 ,3

Ш Е Ф Ы -К О Л Х О З У

•Большую помощь оказывает коллектив 
Берегаевского леспромхоза своему подшеф
ному колхозу имени Сталина, Тегульдст- 
ского района.

В течение прошлого сельскохозяйствен
ного года бригада лесозаготовителей в по

селке Ивановка построила новый типовой 
телятник.

Нынче шефы решнли построить для 
колхоза еще один типовой телятник и зер
нохранилище на триста тонн, а также 
оказать помощь в строительстве электро
станции.

Н А  Э К О Н О М И Ч Е С К И Е  Т Е М Ы

стро го  вы полнять ПЛАН
В НОМЕНКЛАТУРЕ

За годы пятой пятилетки местная и 
кооперативная промышленность области 
увеличила выпуск валовой продукции 

$  почти в 2 раза. Передовые предприятия, 
такие, как Куйбышевский райпромкомби- 
нат, промартели «Единение» и «Тек
стильщик» гор. Томска и другие, значи
тельно повысили не только количествен
ные, но н качественные показатели.

Однако в работе многих предприятий 
местной и кооперативной промышленно
сти нашей области есть еще серьезные 
Недостатки. Основной из них заключает
ся в том, что они систематически не вы
полняют государственных планов в но
менклатуре. Ряд артелей облпромсов°та и 
предприятий облместпрома за счет второ
степенных нетрудоемких, а иногда и не- 
планируемых изделий перевыполняет 
планы по валовой продукции, имеет 
неплохие финансовые показатели. Пла
ны же по основным изделиям зачастую 
не выполняются. Так. Томский деревооб
делочный завод в 1955 году план по ва
ловой продукции выполнил на 120,2 про
цента, а по основному виду продукции —  
по производству мебели —  на 88 процен
тов. Перевыполнения плана но валовой 

' продукции завод достиг за счет производ- 
I* ства нетрудоемких изделий —  ящиков.

Довольствуясь высоким процентом вы
полнения плана но валовой продукции, 
руководители облместпрома, смирились с 
безответственным отношением ряда ди
ректоров предприятий к выполнению пла- 
йа в номенклатуре. По облмеетпрому план 
по валовой продукции в 1955 году выпол
нен на 103 процента, а по номенклатуре 
не выполнен, предприятия недодали де
сятки тысяч, штук кирпича, большое bo-

ч . личество мебели, телег, валеной обуви и 
других изделий.

Неудовлетворительно выполняется плав 
в номенклатуре и в системе облпромеове- 

. та. План по выпуску валовой продукции

в 1955 году артелями выполнен на 112 
процентов, а из 40 планируемых видов 
продукции план выполнен только по 19.

Каковы же причины невыполнения 
плана в номенклатуре многими предприя
тиями и в целом системами облпромсовета 
и облместпрома? На этот вопрос руково
дители предприятий обычно отвечают 
так:

—  Местная и кооперативная промыш
ленность области плохо обеспечена 
сырьем.

Слов нет. отсутствие некоторых видов 
сырья тормозит работу предприятий. Но 
все же это ие главное. Ряд артелей и 
комбинатов не выполняет планов в но
менклатуре, хотя их производственная 
деятельность и не зависит от фондового 
сырья. Например, для производства кир
пича, мебели, лыж, саней и ряда других 
изделий не требуется фондового сырья, а 
планы по их производству из года в год 
не выполняются.

На многих предприятиях местной про
мышленности продолжают работать стары
ми «дедовскими» способами, не улуч
шают технологию производства, меха
низацией производственных процессов 
не занимаются. Это привело к тому, что 
производительность труда в артелях и 
райпромкомбинатах растет медленно, се
бестоимость продукции почти не снижает
ся, а в отдельных случаях повышается. 
В артелях «Керамик». «Краснодеревец», 
«Обувщик», имени 8-е марта г. Томска с 
1950 по 1955 год производительность 
труда не только не выросла, а понизи
лась В 1955 году большинство предприя
тий облместпрома не выполнило план по 
производительности труда, а на некото
рых предприятиях производительность 
труда уменьшилась по сравнению с 1954 
годом. Так произошло, например, в том
ской обувной мастерской облместпрома. 
Здесь выработка на одного рабочего 
уменьшилась на 15 прсцентов.

Многие райпромкомбинаты не выполни
ли задание по снижению себестоимости 
кирпича, а в Молчанове®®, Пышкино- 
Троицком и Кожевниковском райпромком
бинатах себестоимость кирпича возросла 
по сравнению с 1954 годом. В Молчанов- 
ском райпромкомбинате себестоимость ты
сячи кирпичей в 1953 году была 308,2 
рубля, в 1954 году —  330,9 рубля, а в 
1955 году —  376 рублей. Отпускная же 
цена на кирпич снижена с 1 июля 1955 
года до 260 рублей. Таким образом, рай- 
промкомбинат от каждой тысячи кирпи
чей получает убыток 116 рублей. В Аси- 
новском и Кожевниковском райпромкомби
натах возросла себестоимость мебели.

Чтобы не работать убыточно, многие 
•предприятия местной и кооперативной 
промышленности - занимаются производст
вом непланлруемых изделий, так сказать, 
«выгодных» с точки зрения финансовых 
результатов. Предприятиям местной и ко
оперативной промышленности нужно ре
шать вопрос о рентабельности производ
ства всех планируемых изделий. А этого 
можнохДобиться только путем механизации 
и специализации производства.

За последнее время проделана некото
рая работа по специализации предприя
тий местной и кооперативной промышлен
ности, но она коснулась главным обра
зом предприятий г. Томска. В Чаинском, 
Асиновском. Кривошеинском. Парбпгском 
н ряде других районов области все еще 
существуют многоотраслевые артели и 
райпромкомбинаты. Например, Парбпг- 
ский райпромкомбинат при валовом вы
пуске продукции в 1.500 тысяч рублей в 
год имеет 15 производств. Он вырабаты
вает кирпич, пиломатериалы, телеги, са
ни, скобяные изделия, мебель, взленую и 
кожаную обувь, швейные изделия, дере
вянные строительные детали и т. д. В 
Чаинском районе производством ' кирпича 
занимаются 4 артели и райпромкомбинат, 
валеную обувь вырабатывают 3 артели и 
промкомбинат. Эти же предприятия име
ют мастерские но пошиву и ремонту ко- 

| жаной обуви.
I Наличие таких многоотраслевых пред
приятий тормозит механизацию производ
ства. отрицательно сказывается на произ
водительности труда рабочих. Из-за этого 

I во многих райпромкомбинатах механизмы

используются плохо. Специализация пред
приятий позволит значительно увеличить 
выпуск планируемых изделий, повысить 
производительность труда, снизить себе
стоимость продукции.

Одна из причин невыполнения планов 
в номенклатуре —  неудовлетворительная 
работа снабженческо-сбытовых организа
ций облместпрома и облпромсовета. Сей
час эти организации в основном занима
ются распределением фондируемого сырья 
и материалов. Как правило, предприятия 
облпромсовета и облместпрома сами изыс. 
кивают возможности приобретения сырья 
из местных "и нефондируемых источников.

Облмеетпроменабсбыт плохо занимается 
и сбытом продукции райпромкомбинатов. 
Например, в г. Томске население нуж
дается в таких щепных изделиях, как 
скалки, а Асиновекий райпромкомбинат, 
затоварившись ими, был вынужден пре
кратить производство. Этого бы не полу
чилось, если бы облмеетпроменабсбыт 
знал, какие изделия производятся в каж
дом райпромкомбинате и предлагал их тор
гующим организациям.

В Директивах XX съезда партии по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956— 1960 
годы перед местной и кооперативной про
мышленностью поставлены большие зада
чи. Местная и кооператнЬная промыш
ленность в шестой пятилетке должна 
сыграть важную роль в деле увеличения 
производства товаров народного потребле
ния. Объем валовой продукции, выпускав, 
мой местной и кооперативной промыш
ленностью, за пятилетие должен возрасти 
в 1,6 раза.

Местная и кооперативная промышлен
ность нашей области имеет большие ре
зервы для перевыполнения планов по 
всем показателям. Эти резервы надо 
наиболее полно использовать на всех 
предприятиях. Облместпром, облпромсовет 
и райисполкомы должны оказывать пред
приятиям местной и кооперативной про
мышленности постоянную практическую 
помощь в механизации и специализации 
производства, в совершенствовании тех
нологии, широко популяризировать и 
внедрять передовые методы труда.

Г. МУЛЯВИН.

При межсоюзном клубе в г. Томске существует хореографический кол
лектив. В нем изучают основы классического танца ггудентка уни
верситета О. Ковачевич, слесарь подшипникового завода И. Забиняко, 
медицинская сестра В. Сибирякова, рабочий-строитель П. Гипнер, лабо
рант электромеханического завода М. Иванова, мастер цеха подшипнико
вого завбда В. Галишев и другие.

Балетный коллектив часто выступает перед зрителями Томска. В бли
жайшие дни он покажет спектакли рабочим железнодорожного узла стан
ции Томск-И, подшипникового завода, учащимся старших классов щкол 
(во время весенних каникул) и слушателям университета культуры.

Сейчас участники художественной самодеятельности приступили к 
подготовке спектакля «Бахчисарайский фонтан».

На снимке: танец с корзинками из первого акта балета Гертеля 
«Тщетная предосторожность», постановка Н. Казимирова.

Фото Ф. Хитриневича.

акцию
Нужна помощь 
шефов -
В связи с новыми учебными планами 

и программами шкодам нашего района в 
этом учебном году пришлось столкнуться 
с существенными трудностями. Новыми 
учебными планами и программами преду
смотрены уроки ручного труда в началь
ных школах, занятия в учебных мастер
ских в 5— 6 классах, практикумы по 
сельскому хозяйству, машиноведению и 
электротехнике в 8— 10 классах.

Перед каждой школой встала задача 
укрепления материальной базы. В нашем 
районе 2 средних и 18 семилетних школ. 
Формально мастерские созданы во всех 
школах, но возможности для проведения 
занятий по труду в 5— 6 классах име
ются только в половине школ. Хорошо 
проходят уроки труда, например, в Бере
зовской, Богословской, Зырянской, Симо
новской, Чердатской школах. Но в ряде 
других школ шефствующие организации 
мало, что сделали по оборудованию учеб
ных мастерских. Одно время директор Чер
датской МТС тов. Кнителынот обещал 
Чердатской средней школе дать трактор. 
Но трактора школа до сих пор не имеет. 
Осталось невыполненным и обещание ди
ректора о помощи в оборудовании мастер
ской. Мотофлот Асиновской сплавкон- 
торы имеет полную возможность оборудо
вать в подшефной Зырянской средней 
школе слесарную мастерскую на 10 — 15 
рабочих мест и выделить некоторый ма
териал для работы в столярной мастер
ской в виде обрезков теса и фанеры. Та
кую же возможность имеют Зырянский 
райпромкомбинат, Зырянская и Громышев- 
екая МТС.

Райпотребсоюз пока что плохо выполня
ет заявки школ по завозу необходимых 
инструментов для оборудования мастер
ских.

Существенную помощь школам в ук
реплении их материальной базы могли бы 
оказать комсомольские организации про
мышленных предприятий и колхозов, но 
дело в том, что райком комсомола мало 
интересуется тем, как в районе осущест
вляется политехническое обучение.

В недостатках по укреплению матери
альной бабы школ повинны, конечно, и 
районо и директора некоторых школ, но 
следовало бы и райисполкому больше уде
лять внимания политехническому обуче
нию в школах, как это требуют Директи
вы XX съезда КПСС. .

А. ЛЬГОт ИН, 
заведующий Зырянским районо.

Привести в порядок 
улицы Томска
В Томске не очищаются своевременно 

улицы и площади от снега и льда. Даже 
в центре города на проспекте Коммунисти
ческом, на деревянном мосту, улице Пуш
кина, проспекте имени Фрунзе образова
лись выбоины, которые затрудняют нор
мальное движение транспорта. Водители 
не имеют возможности вести машины со 
скоростью', разрешенной правилами движе
ния. В результате— перерасход горючего, 
смазочных материалов и несвоевременная 
доставка грузов.

Ю. БОЙКО.
Надо быть виртуозом, чтобы провести 

автомашину по Вокзальной улице г. Том
ска, не задев встречную машину, —  доро
га здесь не расчищена и неровна. В пло
хом сбстоянии и ряд других улиц в горо
де. Работники гоокомхоза должны больше 
следить за состоянием улиц в г. Томске.

В. ТЕРЕНТЬЕВ, 
шофер-любитель.

Продуманнее вести
школьное
строительство
За последние годы в городе Томске по

строен и капитально отремонтирован ряд 
школьных зданий. Так, на окраинах го- 
пота постпоены новые здания школ 
Л Ш  41, 31. 47, 45, 48. Улучшены 
условия работы ряда школ вследствие их 
разгрузки и перевода учащихся в новые 
школы.

Но все же школьных зданий в городе 
недостаточно. Школы занимаются в две 
смены и при этом так перегружены, что 
во многих нет возможности выделить по
мещения под пионерские комнаты, ма
стерские, кабинеты врачей, учебные ка
бинеты.

Все школы, построенные за последние 
годы, расположены в окраинных частях 
города. При меньшей плотности населе
ния, чем в центре города, окраинные 
школы не перегружены учащими
ся и даже имеют свободные учебные 
площади.

В центре города, где плотность населе
ния значительно больше, за последние го
ды не построено ни одного школьного зда
ния. При увеличении численности уча
щихся в связи с переходом на обязатель
ное среднее обучение в школах централь
ной части города наблюдается за послед
ние годы чрезвычайная перегрузка школ 
учащимися. Это, безусловно, отрицательно 
отражается на учебно-воспитательной ра
боте с детьми. Тем не менее, строитель
ство нового школьного здания на 880 
учащихся и в этом году намечено на 
окраине города вблизи таких крупных 
школ, как школы INKNI 43, 48, 4, где уже 
в этом году оказалась часть неиспользо
ванной учебной площади.

Если признано необходимым строитель
ство нового школьного здания в этом 
районе, то было бы достаточно для этого 
района школы на 240 мест, а не на 880 
мест, а здание школы на 880 учащихся 
целесообразнее строить в центральной ча
сти города.

В. тю ни н ,
директор средней школы № 6 г. Томска.

Мытарства
покупателя

В марте прошлого года я сдал в Томское 
отделение «Книга —  почтой» заказ на не
сколько книг. В апреле на мое имя при
шел пакет. Но радость моя была омрачена 
тем, что вместо заказанной мной книги 
«Звезда счастья» Вл. Немцова, мне была 
прислана... «В морях твои дороги».

Поняв, что произошла ошибка, я отпра
вил полученную книгу обратно и просил 
выполнить мой прежний заказ. Вскоре я 
получил уведомление о вручении моей бан
дероли директору книготорга. Это было в 
мае. А в августе, так и не получив отве
та, я, находясь в командировке в г. Том
ске, лично зашел в директору книготор
га. Он выслушал меня, записал мой адрес 
и обещал разобраться. После этого раз
говора я трижды писал в томский книго
торг, но ответа попрежнему нет.

Что же это за работники в книготорге, 
если они немы и глухи к просьбам и пре
тензиям покупателей?

Ф. ШВЕЦ, 
инженер.

г. Новосибирск.

Претензии
охотников

На Самусьском судоремонтном заводе 
120 членов общества охотников. На об
щих собраниях нашего коллектива неодно
кратно ставился вопрос об открытии в 
Самуськах охотничьего магазина. Дирек
тор завода одобрил это предложение и обе
щал выделить помещение для магазина. 
Такой магазин избавил бы охотников Двух 
больших поселков —  Самуськов и Моря- 
ковки —  от необходимости за каждой ме
лочью ездить в Томск. Но областное уп
равление охотничьего хозяйства не решает 
этого вопроса.

Ничего не делает оно и по пропаганде 
охотничьего спорта, по вовлечению в ря
ды охотников молодежи.

Работникам областного управления 
охотничьего хозяйства необходимо изме
нить свой стиль работы, почаще бывать в 
охотничьих коллективах, изучать их за
просы, конкретно и по-деловому помогать 
им в работе.

Н. ИГЛОВСНИЙ,
председатель охотколлектива Самусьского 

судоремонтного завода.
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35-й ТОМ СОЧИНЕНИЙ 
В. И. ЛЕНИНА 

НА ВЕНГЕРСКОМ ЯЗЫКЕ
БУДАПЕШТ, 17 марта. (ТАСС). Книго

издательство «Сикра» выпустило 35-й том 
Сочинений В. И. Ленина на венгерском 
языке. К изданию подготовлены еще два 
тома собрания. Сочинений В. И. Ленина.

8 5  процентов крестьянских хозяйств Нитая вступило 
в сельскохозяйственные производственные кооперативы

Помощь СССР Индии
ДЕЛИ, 17 марта. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Хиндустан тайме», индийский ми
нистр промышленности Канунго заявил в 
Народной палате Индии, что Советское 
правительство предложило оказать помощь 
Индии в  развитии фармацевтической про
мышленности. Канунго сказал, что Совет
ское правительство направило в Индию 
группу специалистов для изучения мест
ной фармацевтической промышленности и 
разработки плана ее развития.

ПЕКИН, 18 марта. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Жэньииньжибао», 17 марта 
состоялось 33-е заседание Постоянного ко
митета Всекитайского собрания народных 
представителей, обсудившее проект при
мерного устава сельскохозяйственного про
изводственного кооператива.

Постоянный комитет заслушал доклад 
премьера Государственного совета КНР 
Джоу Энь-лая и принял примерный устав 
кооператива. В решении Постоянного ко
митета ВСНП, в частности, говорится, что

| в настоящее время в Китае в сельскохо
зяйственные производственные кооперати
вы вступило 85 процентов крестьянских 
хозяйств, причем примерно 60 процентов 
из них объединены в кооперативах пол
ностью социалистического типа.

Сегодня газета «Жэньминьжибао» поме
щает указ председателя Китайской На
родной Республики Мао Цзе-дуна об опуб
ликовании примерного устава сельскохо
зяйственного производственного коопера
тива.

Индийская газета 
о совместном заявлении глав 

трех арабских государств
ДЕЛИ, 17 марта. (ТАСС). Комментируя 

совместное заявление глав трех арабских 
государств, газета «Хиндустан стандард» 
пишет: «Дух Бандунга укрепился благо
даря совместному заявлению премьер-ми
нистра Египта Насера, президента Сирии 
Куатли и короля Саудовской Аравии Сау- 
да. После того, как король Иордании 
Хусейн сместил генерала Глабба, арабский 
мир вновь уверовал в свои силы».

Слова «политика нейтралитета», про
должает газета, не совсем подходят для 
характеристики позиции, занятой теми 
арабскими странами, которые выступают 
против багдадского пакта. Совместное 
заявление в Каире не отрицает необходи
мости обеспечения безопасности арабских 
стран. Однако оно настаивает на том, 
чтобы, арабские государства сами плани
ровали и сами организовывали свою, без
опасность. «Арабские страны, —  пишет 
«Хиндустан стандард», —  долго страдав
шие под иностранным господством, имеют 
сильные подозрения и опасения в отно
шении присоединения к какому-либо бло
ку, западных держав».

В заключение газета пишет: «Безопас
ность арабских стран и заключенный по 
инициативе иностранцев военный пакт в 
какой-либо части арабского мира несовме
стимы друг с другом». Этим и объясняет
ся, добавляет газета, решительная . и 
твердая позиция глав трех арабских го
сударств на их совещании в Каире.

Завершение франко- 
тунисоких переговоров

ПАРИЖ. 18 марта. (ТАСС). По сообще
нию агентства Франс Пресс, франко-ту
нисские переговоры в Париже, прерван
ные вчера из-за разногласий между их 
участниками, позднее были возобновлены 
И завершились согласованием совместного 
протокола. Этому предшествовали встреча 
французского министра иностранных дел 
Пино с лидером влиятельной тунисской 
партии «нео-дестур» Бургиба, а затем со
вещание Пино с главой правительства Гп 
Молле и беседа Бургиба с членами ту
нисской; делегации.

Французское министерство иностранных 
дел вчера вечером официально объявило, 
что «достигнуто окончательное франко- 
тунисское соглашение, провозглашающее 
независимость Туниса и его взаимозависи
мость с Францией».

Объявлено также, что подписание фран
ко-тунисского соглашения состоится 20 
марта.

Укрепление экономических и культурных связей 
между Камбоджей и Китайской Народной Республикой

ПАРИЖ, 18 марта. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из столицы Камбоджи Пном-Пеня, 
премьер-министр Камбоджи принц Нородом 
Сианук заявил на пресс-конференции, что 
в Пекин направляется камбоджийская тор
говая миссия, которая будет вести торго
вые переговоры с Китайской Народной 
Республикой. При этом он подчеркнул, что 
Камбоджа, так же как и Цейлон, несмотря 
на эмбарго, будет продавать каучук в 
КНР.

| Мы, сказал Сианук, сейчас изучаем 
предложения китайского правительства об 
оказании Камбодже экономической помо
щи.

i Принц Нородом Сианук заявил также, 
| что Камбоджа намерена установить куль
турные отношения с КНР и обменяться с 
ней театральными труппами. В скором 
времени в Камбоджу прибудут артисты 
пекинской оперы, а в Пекин будет на
правлена труппа королевского камбоджий- 

I ского балета.

За укрепление экономических и культурных 
связей между КНР и Францией

ПАРИЖ. 18 марта. (ТАСС). По сообще
нию агентства Франс Пресс, представи
тель Китайского комитета содействия раз
витию международной торговли Чжан Чао- 
сюань, прибывший вчера в Париж, за
явил, что Китайская Народная Республи
ка стремится к укреплению дружествен
ных связей с Францией, к сближению

I обеих стран в области экономики и куль- 
| туры. «Экономический, и культурный об- 
j мен, —  подчеркнул он, —  укрепляет 
! дружбу между странами и помогает наро- 
| дам лучше понимать друг друга».
I Чжан Чао-сюань сообщил, что КНР от- 
! кроет свой павильон на очередной Париж

ской международной ярмарке.

Заявление премьер-министра 
Египта Насера группе 

американских журналистов
ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Каира, премьер-министр Гамаль 
Абдель Насер принял группу американ
ских журналистов, совершающих поездку 
по странам Ближнего и Среднего Востока. 
В беседе с ними Насер изложил основы 
внешней политики Египта п причины, 
побудившие Египет стремиться к сближе
нию с Советским Союзом и странами со
циалистического лагеря.

Насер напомнил, что Египту никогда 
не приходилось сталкиваться с угрозами 
со стороны Советского Союза, который; 
никогда не был в числе врагов Египта. ! 
«Но мы всегда добивались рсвобождения i 
от английского господства, —  подчеркнул 
Насер, —  и считали для себя самым важ
ным избавиться от иностранной оккупа
ции и иностранного владычества...».

«После второй мировой войны, —  за
явил далее премьер-министр Египта, —  
мы почувствовали, что Советский Союз 
помогает нам. Он поддерживал нас всякий 
раз, когда в Организации Объединенных 
Наций посягали на нашу свободу. Обще
ственное мнение, которое управляет на
шей страной, не верит вам (американским 
журналистам. —  Ред.), когда вы стреми
тесь внушить ему, будто СССР является 
врагом Египта. Что бы вы ни говорили и 
что бы вы ни предпринимали в своей про
пагандистской кампании, направленной 
против СССР, вас в Египте не поймут».

«В некоторых из ваших газет, —  про
должал Насер, обращаясь к американским 
журналистам, —  говорится, что русски» в 
настоящее время оказывают влияние на 
события, происходящие на Ближнем Во
стоке. Я должен сказать, что влияние 
России ощущается не только на Ближнем 
Востоке, но во всех районах земного ша
ра».

Насер опроверг утверждения американ
ских газет о том, что Египту якобы угро
жает «коммунистическая опасность».

Переговоры между Францией и ФРГ 
по вопросу о Сааре

ПАРПЖ, 17 марта. (ТАСС). Сегодня во 
французском министерстве иностранных 
дел возобновились франко-западногерман
ские переговоры. На повестке дня пере
говоров стоит не только урегулирование 
саарской проблемы, т. е. определение бу
дущего статута Саара, но и разрешение 
таких вопросов, как строительство кана
лов на реке Мозель и сохранение за 
Францией, по крайней мере на определен
ный срок, контроля над Саарским уголь
ным бассейном Варндт, Решение саарской 
проблемы Франция ставит в прямую за
висимость от решения двух последних 
проблем. Считая, очевидно, что Саар рано 
или поздно будет включен в состав ФРГ, 
французская сторона стремится компенси

ровать себя сохранением в своих руках 
Саарского угольного бассейна, что позво
лило бы французской металлургической 
промышленности быть более независимой 
от рурского кокса, а также строитель
ством каналов на реке Мозель, что приве
ло бы к значительному снижению тран
спортных расходов французских промыш
ленников.

Обозреватели парижской печати под
черкивают, что в то время, как Франция 
настаивает на строительстве каналов на 
Мозеле, западногерманские промышленни
ки при содействии промышленников Бель
гии и Люксембурга решительно выступа
ют против этого требования.

Кончина Ирэн Жолио-Кюри
ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). Сегодня 

ночью скончалась известная французская 
общественная деятельница и крупный 
ученый-физик, член Всемирного Сове
та Мира г-жа Ирэн Жолио-Кюри.

Положение на Кипре
НЬЮ-ЙОРК, 18 марта. (ТАСС). По со

общению корреспондентов агентств Асео- 
шиэйтед Пресс и Юнайтед Пресс из Нико- 
зии (остров Кипр), вчера по приказу гу
бернатора Кипра Хардинга несколько де
сятков семей, насчитывающих около 150 
человек, было выселено из района Нико- 
зии, где за последние месяцы было уби
то 7 английских военнослужащих. Там же 
властями закрыто 20 магазинов. По сло
вам корреспондентов, эти действия пред
приняты в качестве карательной меры «за 
отказ жителей дать сведения о виновных 
лицах». В горном районе Трудос произо
шла перестрелка между английскими вой
сками и киприотами. Один киприот убит.

несколько рацено. Пять английских сол
дат также ранены. Власти бросили туда 
подкрепления и ввели на сутки комен
дантский час в семи близлежащих дерев
нях, Были выпущены собаки-ищейки и 
произведены обыски во всех домах.

ЛОНДОН, 18 марта. (ТАСС). По сообще
нию корреспондента агентства Рейтер из 
Никозии, губернатор Кипра Хардинг под
писал закон, предусматривающий, что. ли
ца, арестованные на основе постановлений 
властей в связи с чрезвычайным положе
нием, «задержаны законно». По данным 
агентства, на этом основании 145 кип
риотов находятся в заключении без суда.

Попытки втянуть Малайю 
в СЕАТО

НЬЮ-ЙОРК, 18 марта. (ТАСС). Как ут
верждает корреспондент агентства Ассо- 

, шиэйтед Пресс в Куал-Лумпуре (столица 
Малайской Федерации), министр иностран
ных дел Австралии Кэзи обсуждал на 
днях с главным министром Малайской Фе
дерации принцем Абдулом Рахманом во
прос о возможности присоединения Ма
лайи к СЕАТО (военный блок для Юго- 
Восточной Азии) после получения ею в 
будущем году независимости.

И з  з а л а  с у д а

Хулиган наказан
Хахалкина в 1954 году суд осудил за 

хулиганство. Пробыв некоторое время в 
заключении, он был досрочно освобожден. 
Находясь на производстве, он вновь учи
нил дебош Народный суд 1-го участка 
Вокзального района (г Томск) приговорил 
Хахалкина к лишению свободы сроком на 
пять лет.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

забудьте застраховать домашнее имущество!

ГО С С ТРАХ
выплачивает страховое возмещение в случае ги
бели или повреждения имущества от пожара, на

воднения и других стихийных бедствий.
Для заключения договора страхования обращайтесь в инспек- Ц 

цию или к агенту Госстраха. р

П Р Е Д П Р И Я ТИ Я  Т Р Е С Т А  С ТО Л О В Ы Х

ПРОИЗВОДЯТ ОТПУСК ОБЕДОВ НА ДОМ
со СКИДКОЙ 10%

При отпуске обедов для удобства покупателей столовые 
предоставляют судки напрокат.

Пользуйтесь услугами предприятий общественного питания!

Дому отдыха работников высшей шко
лы требуются: квалифицированный шеф- 
пивар, повара, инструктор по культрабо
те, сестра-хозяйка, баянист, медицин
ская сестра, официантки, работницы в 
столовую и на дачи, кладовщик. Приня
тые на работу обеспечиваются бесплат
но жильем с коммунальными услугами.

Обращаться: Басандайка. дом отдыха 
высшей школы, телефон 37-84.

2 — 1

Дому отдыха облпромстрахсовета тре
буются на сезонную работу: заведую
щий хозяйством, медсестра, культмассо
вик, баянист, сесгра-хозяйка, старший 
повар, повара, официантки, рабочие на 
кухню, пекарь, счетовод-кассир, двор
ник, сторож, технички и прачка.

Обращаться: поселок Басандайка, к
директору дома отдыха облпромстрахсо- 
вета, телефон 24 -46 .

Сберегательные кассы производят продажу и покупку облигаций 
Государственного 3%  внутреннего выигрышного займа.

Заем является для населения удобной и выгодной формой хране
ния денежных сбережений.

По займу ежегодно проводятся семь тиражей выигрышей — шесть ос
новных и один дополнительный тираж выигрышей.

В основных тиражах разыгрываются выигрыши в размере 50.000. 
25.000, 10.000, 5 000. 1.000 и 400 рублей, а в дополнительных тиражах, 
кроме того, выигрыши по 1 0 0 .0 0 0  рублей.

Очередной тираж выигрышей состоится 30 марта 1956 года в Москве. 
В тираже на 8 разрядов займа разыгрывается 68.000 выигрышей на об
щую сумму 37.201.600 рублей.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% ВНУТ
РЕННЕ! О ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА.

2 —2
Управление гострудсберкасс и гоекпедита 

Томской области.

Артели «Краснодеревец» требуются: 
столяры, дежурный слесарь.

Артель принимает от граждан в ре
монт всевозможную мебель.

Обращаться: г Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 16, телефон 47-62.

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: счетовод-кассир,
таксировщик, делопроизводитель-маши
нистка, автослесарь 6 —7 разряда.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68. 2 — 1

Томскому пивному заводу требуются 
на постоянную работу: кочегары, элек
тротехник, заведующий складом, эко
номист.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16. 2 —2

Томской фабрике детской игрушки 
срочно требуются конюх и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
шая Подгорная, 10.

2 — 1

Томскому медицинскому институту 
требуются: старшие лаборанты (с выс
шим образованием) на кафедры аку
шерства, нервных болезней, пропедтера- 
пии, машинистка, заведующий питомни
ком лекарственных трав, секретарь фа
культета, коновозчик, электротехник, 
дворник, слесарь-водопроводчик, груз
чик.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 2, отдел кадров.

Профсоюзная организация и 
коллектив рабочих и служащих 
УНР-290 с глубоким прискорбием 
извещают о смерти главного бух
галтера

ДОЛЖЕНКО 
Никиты Петровича

и выражают глубокое соболез
нование семье и родным покойно
го.

Вынос тела 21 марта, в 4 
часа дня, из квартиры покойного 
(улица Хабаровская, 16).

Коллектив Томского монтажно
го участка УНР-430 выражает 
соболезнование семье покойного 
по поводу смерти

ДОЛЖЕНКО 
Никиты Петровича

Коллектив Томской областной 
партийной школы выражает глубо
кое соболезнование слушателю 
Чеботаренкову Николаю Семенови
чу по поводу смерти его матери

ЧЕБОТАРЕНКОВОИ 
Ольги Варфоломеевны,

Томскому мясокомбинату на постоян
ную работу требуются плотники и сто
ляры.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 
4, к главному инженеру. 2 — 1

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
20 марта — «Мачеха».
21 марта — «Собака на сене».
22 марта — «Мачеха».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 20
марта — новая кинокомедия «Я и моя 
жена». Сеансы: 10, 11-55, 1-50, 3-45,
5-40, 7-35, 9-30, 11-25. В 9 часов утра 
для детей — «Чук и Гек».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 20 марта. — «Я и моя жена». 
Сеансы: 9-20, 11-20, 1-20, 3-20, 5-20,
7-20, 9-20. 11-20. Маль® зал — «Се
годня вечером все будет кончено». Се
ансы: 9-50, 1 1 -5 0 , 1-50, 3 -50, 5-50, 
7-50, 9 -50, 11-20 .

/Г О М С К А О  СТУДН й

Вторник, 20 марта
19.00. Спектакль Томского областно

го театра кукол «Честное слово». Ре
жиссер С. А. Федорович. 19.45. Худо
жественный фильм «Цирковое пред
ставление».

20 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Творческий путь Константина 
Симонова». Читает кандидат филологи
ческих наук А. А. Ачатова. После лек
ции — кинофильм.

21 марта, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Современное положе
ние Японии и ее внешняя политика». 
Читает кандидат исторических наук 
С. С. Григорцевич. После лекции — 
кинофильм.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Весенняя охота в 1956 году на боро

вую, болотную и водоплавающую дичь 
в Тегульдетском, Зырянском, Туган- 
ском, Кожевниковском, Асиновском, 
Пышкино-Троицком, Томском и Шегар- 
ском районах ПОЛНОСТЬЮ ЗАПРЕ
ЩЕНА. В остальных районах охота 
разрешается только на селезней водо
плавающей дичи до 20 мая.

Облгоеохотинспекция.

Томский политехнический институт 
извещает, что объявленная ранее (см. 
газету «Красное Знамя» № 41 от 24 
февраля 1956 г.) защита диссертации 
старшим преподавателем В олко
вым А. И. состоится 21 марта, в 5 ча
сов, в актовом зале института. —>

Магазин №  2 облкниготорга (проспект имени Ленина, 6)

ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ СЛЕДУЮЩИЕ КНИГИ:
Я. Г. Яковлев. — Руководство поездному диспетчеру и дежурному по 

отделению.
К Н. Бочарникова. — Руководство осмотрщику автотормозов.
В И. Калинин. — Пособие для подготовки судовых кочегаров.
Л. Г. Берете. — Ремонт судовых турбинных установок.
В. В. Григорьев. — Мореходные инструменты.

ОРОДаЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА 1956 ГОД
на ежемесячный журнал

„ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ"
Подписная цена: на 12 мес.—60 руб., на 6 мес.—30 руб.

Подписка ппинимается с первого номера в городских 
и районных отделах „Союзпечати", в конторах и отделениях

связи.

Томский электромеханический институт инженеров железнодорожного
транспорта

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
на 1 9 5 6 —57 учебный год 
по следующим специальностям:

С отрывом от производства
1. Автоматика и телемеханика устройств сигнализации и связи.
2. Электрификация железнодорожного транспорта.
3. Электрические машины.
4. Теоретические основы электротехники.
5. Тепловозные двигатели.
6. Электротяга.

Без отрыва от производства
1. Электрические машины.
2. Тепловозные двигатели.
3. Электротяга.
В аспирантуру с отрывом от производства принимаются лица не стар

ше 40  лет, имеющие стаж производственной работы по специальное!и не 
менее 3-х лет: без отрыва от производства — без ограничения возраста.

Прием заявлений с приложением соответствующих документов произ
водится до 25  апреля 1 9 5 6  г., начало приемных экзаменов---- с 10 мая.

Документы направлять по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 
3 5 , начальнику Томского электромеханического института инженеров же
лезнодорожного транспорта.

Отделу вневедомственной наружной 
сторожевой охраны требуются сторожа.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 12, 3-й этаж, с 9 до 18 
часов ежедневно, кроме воскресений, 
телефон 25-51.

2 —2

«Теплоэлектропроекту» на капиталь, 
ное строительство требуются: каменщи
ки, плотники и разнорабочие.

Обращаться- г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49. отдел кадров.

2 —2

Томскому заводу режущих инстру
ментов требуются строительные рабо
чие плотники, каменщики, подсобные 
рабочие, а также уборщицы, дворники, 
истопники, кочегары и ассенизаторы.

Обращаться: г. Томск, улица Учеб
ная, 37, отдел кадров. 2 —2

Предприятиям комбината «Томлес» 
требуются: котельщики по ремонту
котлов узкоколейных паровозов и локо
мобилей.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный
взвоз, 2, технический отдел. 3— 1

Томский госрыбтрест продает три га
зохода с двигателями мощностью по 65 
лошадиных сил, два буксирных катера с 
двигателями мощностью по 130 лошади
ных сил, катер с двигателем в 40 лоша
диных сил и два сухогрузных паузка 
грузоподъемностью по 50 тонн.

Обращаться: г. Колпашево, госрыб
трест, телефон 4-52.

* 2 —1

Гр-ка Кутыревэ Валентина Васильев 
на, прожигающая в г. Томске, переулсл 
Мирный, 26, возбуждает дело о разве 
де с гр-ном Кутыревым Николаем Ти 
мофеевичем, проживающим в Читин 
ской области, г. Хилок, улица Комсо 
мольская, 38.

Дело подлежит рассмотрению в на 
родном суде 2 участка Куйбышевскоп 
райойа г. Томска.

Томской лесоустроительной экспеди
ции требуются комнаты для инженерно- 
технических работников.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 32-67.

Томскому облсобесу требуются бух
галтер и бухгалтер-ревизор.

Обращаться, г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, телефон №  47-19 .

Гр-ка Измайлова Фавзия БахтыгИ- 
ровна, проживающая в г. Томске, ули
ца Алтайская, 21, кв. 1, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Измайловым 
Энвером Загидуловичем, проживающим 
в г. Томске, улица Тверская, 23.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Куйбышевского 
района г. Томска. ___________________

Гр-ка Иволина Раиса Пахомовна, 
проживающая в г. Томске, улица Игар
ская, 45 , кв. 1, возбуждает дело о раз
воде с гр-ном Иволиным Михаилом 
Павловичем, проживающим в г. Феодо
сии, улица Дзержинского, 13, кв. 23.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3 участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им Лейина. 13. телефоны: для
жизни — 37-77  и 42 44. пропаганды — 47-45 , вузов, школ и культуры

тельством -  52-23 .
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